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Спасённый 
в САО 
поросёнок 
ищет дом

Необычного пострадав-
шего спасли сотрудники 
поисково-спасательной 
станции «Центральная» 
во время патрулирования 
акватории Химкинского 
водохранилища. Непода-
лёку от берега дежурные 
заметили в воде барахта-
ющееся животное, кото-
рое не могло самостоя-
тельно выбраться на сушу.

Как рассказа ли в 
окружном Управлении 
Департамента по де-
лам гражданской оборо-
ны, чрезвычайным си-
туациям и пожарной 
безо пасности г. Москвы 
(ГОЧСиПБ), спасатели с 
помощью сачка подняли 
животное на катер — это 
оказался поросёнок. 

Сотрудник и спаса-
тельной службы обрати-
лись в зоопарк с прось-
бой забрать животное, 
но получили отказ. Сей-
час поросёнок находится 
на спасательной станции 
и чувствует себя хорошо. 
Спасатели надеются, что 
кто-то захочет забрать 
животное в семью.

Ирина ЗИМИНА

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Врач 
советует, 
где и как 

правильно 
загорать

18-19

Был ли 
Павел Санаев

«правильным
мальчиком»

Власти 
Москвы 
утвердили 
программу 
реновации4 16

Контр-
адмирал — 
о походе 
во Вьетнам 
в 1972-м

Лето только 
начинается
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Старший дежур-
ный смены №3 
аварийно-спаса-
тельного отряда 

№3 ГКУ «Пожарно-спа-
сательный центр» Ми-
хаил Силкин и его бой-
цы вывели из горящего 
12-этажного дома восемь 
человек. Пожар в доме 55, 
корп. 2, на Бескудников-
ском бульваре начался 
ночью, и из-за повышен-
ной сложности на по-
мощь пожарным приеха-
ли спасатели.

— Нас вызвали с друго-
го конца округа, — рас-
сказал Михаил. — В пути 
мы получили информа-
цию: открытое горение 
на 8-м этаже. Значит, 
наша задача — спасти 
людей с верхних этажей, 
потому что не известно, 
как будет распростра-
няться пламя.

Взяв четыре дыхатель-
ных аппарата «Фенист», 

спасатели вошли в горя-
щий дом.

— Моя смена проверя-
ла с 9-го этажа по 12-й. 
Люди боялись выходить 
из квартир: задымление 
было очень плотное, дым 
шёл вверх, — отметил Ми-
хаил. — Мы начали обхо-
дить квартиры, объяснять 
людям, что сможем их вы-
вести с помощью специ-
альных дыхательных ап-
паратов.

Спасатели трижды под-
нимались на верхние эта-
жи, вывели из дома во-
семь человек. При по-
жаре никто не погиб, 
одна девушка была на-

правлена в больницу.
Михаил работает спа-

сателем с 2002 года.
— Когда я учился в ин-

ституте, искал подработ-
ку. Знакомому предло-
жили поработать спаса-
телем. Он отказался, а я 
захотел. И сразу понял, 
что это моё, — вспомина-
ет он. — Для меня глав-
ное — слышать от людей 
«спа сибо».

В свободное время 
Михаил занимается 
спортивным туриз-
мом, любит отды-
хать на природе.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе 
произошло 4 пожара 
и 7 возгораний. 
Пострадавших нет.

В Войковском вспыхнул 
«Хёндай»

Поздно вечером 28 
июля пожарно-спасатель-
ные подразделения выез-
жали на Ленинградский 
проспект, в Войковский 
район, где во время движе-
ния мимо дома 56 загорел-
ся автомобиль «Хёндай». 
Огнеборцы оперативно 
ликвидировали возгора-
ние. Пострадавших нет. 
Причина устанавливается.

В Головинском тушили 
матрас

Вечером 30 июля в 
доме 6 на Онежской ули-
це в Головинском районе 
в результате неосторожно-
го обращения с огнём при 
курении загорелся матрас. 
Хозяин находился в состо-
янии алкогольного опьяне-
ния, но смог потушить го-
рение до приезда пожар-
ной охраны. В результате 
происшествия никто не по-
страдал.

Горел балкон 
в Тимирязевском

Возгорание на балконе 
квартиры в доме 20, корп. 1,
на Дмитровском проез-
де в Тимирязевском рай-
оне произошло утром 30 
июля. Пламя охватило всё 
пространство лоджии, но 
было быстро ликвидиро-
вано пожарными. Никто 
не пострадал. Причины 
возгорания устанавлива-
ются.

В Беговом загорелся 
балкон

Ночью 1 августа заго-
релся балкон в доме 6 на 
1-м Боткинском проезде в 
районе Беговой. Хозяйка 
квартиры была дома и по-
тушила горящие вещи до 
прибытия пожарных. Ни-
кто не пострадал. Причи-
на пожара устанавлива-
ется.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Новый учебно-лабора-
торный корпус Москов-
ского авиационного ин-
ститута (МАИ) на Севере 
столицы планируется вве-
сти в эксплуатацию к на-
чалу учебного года.

Как сообщил председа-
тель Мосгосстройнадзора 
Олег Антосенко, застрой-
щик уже получил заклю-
чение ведомства о соот-
ветствии объекта требо-
ваниям проектной доку-
ментации и технических 
регламентов.

Обновлённый у чеб-
но-лабораторный корпус 
состоит из четырёх зда-
ний: три из них были ре-
конструированы, одно по-

строено с нуля. В оформ-
лении помещений учеб-
ного корпуса принимали 
участие студенты Худо-
жественно-промышлен-
ной академии им. Строга-
нова. По их проекту был 
оформлен атриум.

В новом корпусе раз-
местится факультет №2 
«Двигатели летательных 
аппаратов». Здесь будут 
заниматься и студенты 
других факультетов.

В 2009 году старые зда-
ния корпуса, 1932 года по-
стройки, были уничтоже-
ны пожаром. Строитель-
ные работы начались в 
конце 2012 года.

Мила РЯБИНИНА

В парке, строящем-
ся сейчас на Ходынском 
поле, установят бату-
ты в виде облаков, а так-
же песочницу с детски-
ми экскаваторами, ко-
торую окружат деревян-
ным настилом и закроют 
навесом на случай непо-
годы. Помимо экскавато-
ров, которыми дети смо-
гут управлять с помощью 
рычагов, здесь будет си-

стема для пересыпания 
песка. Об этом журнали-
стам рассказала главный 
архитектор компании- 
проектировщика Ольга 
Макаренко.

— В парке также обо-
рудуют детскую площад-
ку под названием «Ави-
атор». На ней оборудуют 
детский городок в виде 
самолёта Ил-18, — доба-
вила Ольга Макаренко.

Архитектор отмети-
ла, что площадь парка 
составит 24,6 гектара. В 
нём планируется выса-
дить более тысячи де-
ревьев и 30 тысяч кустар-
ников, а также разбить 9,5 
тысячи кв. метров цвет-
ников и засеять более 
95 тысяч «квадратов» га-
зона. Освещать парк бу-
дут 327 фонарей.

Дмитрий ДУНЬКО

В парке на Ходынке поставят 
детские экскаваторы

Смена Михаила Силкина 
вывела из горящего 
дома восемь человек

Восстановленный корпус МАИ 
откроется к сентябрю

Спасателям трижды 
пришлось подниматься 
на верхние этажи, 
чтобы спасти людей

Золото чемпионов 
можно увидеть 
на Ленинградке

Новые экспонаты появи-
лись в Музее спортивной сла-
вы ЦСКА на Ленинградском 
просп., 39, стр. 1. В их чис-
ле — награды членов Цен-
трального спортивного клу-
ба ВМФ. Об этом сообщила 
заведующая музеем Мария 
Халилова.

— Посетители увидят на-
грады чемпионов, в разное 
время представлявших клуб 
в таких видах спорта, как во-
дное поло, академическая 
гребля, гребля на байдар-
ках и каноэ, подводное пла-
вание, прыжки в воду, парус-
ный и водно-моторный спорт, 
— сказала Мария Халилова.

Дмитрий ДУНЬКО 

ЭКСПОНАТЫ

В песочнице установят 
экскаваторы, которые 
управляются рычагами

В свободное время 
Михаил Силкин занимается 

спортивным туризмом

В новом корпусе разместится факультет №2

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 М

АИ



3№28 (348) август 2017

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645   info@saonews.ru

НОВОСТИ ОКРУГА

st
ro

i.m
os

.ru

В 
этом году 1-е место в но-
минации «Социальная 
деятельность» конкурса 
«Лучший библиотекарь 

Москвы» заняла Ирина Тимчи-
шина из Северного округа.

Ирине 34 года, по образова-
нию она психолог. Замужем, 
воспитывает троих сыновей и 
приёмную дочь. За четыре года 
работы в Централизованной 
библиотечной системе САО она 
сделала карьеру, став заведую-
щей детской библиотекой №40 
на 1-й Хуторской улице. В кон-
курсе приняли участие 28 биб-
лиотекарей Москвы, Ирина уча-
ствовала в нём впервые.

На конкурс Тимчишина пред-
ставила свой проект «Скажи 
вслух», который реализуется в её 
библиотеке четыре года. «Ска-
жи вслух» — это дискуссионная 
площадка, на которой подрост-
ки собираются каждый месяц и 
свободно обсуждают актуаль-
ные для них темы. Например, 
отношения с девушками, с ро-
дителями, конфликты между 
собой.

— Раньше я работала в шко-
ле и знаю, насколько важно для 
ребят общение, — говорит Ири-
на. — Моему старшему сыну 
14 лет, и со своей футбольной 
коман дой он не раз был участ-
ником дискуссий на площадке 
в библиотеке. Результатом про-
екта можно гордиться: ребята 
больше читают, ведь по каждой 
теме мы подбираем список ли-
тературы. Подростков надо все-
го лишь подтолкнуть к обще-
нию, и они, забыв про гаджеты, 
спорят, доказывают свою точ-
ку зрения, слушают и прислу-
шиваются.

Проектом Ирины уже заинте-
ресовались и другие библиоте-
ки Москвы.

Юлия ВАНИНА

Ирина Тимчишина стала одним 
из лучших библиотекарей столицы

Хищного пушистого 
зверька, явно из семей-
ства куньих, увидели и 
сфотографировали жи-
тели Б.Академической 
улицы неподалёку от дома 
24а. «Север столицы» по-
казал фото экологу, осно-
вателю Музея соколиной 
охоты Константину Со-
колову.

— Это, несомненно, со-
боль, — сказал Констан-
тин Соколов. — И судя по 
тому, как близко он под-
пустил фотографа, навер-
няка домашний, сбежал 
от кого-то. Ведь сегодня 
соболь дома не редкость: 
они хорошо приручаются 
и ведут себя, как кошки. 
Только соболь — гораздо 
более подвижный зверёк.

На свободе в Коптеве 
соболь не пропадёт: рядом 
огромный Тимирязевский 
лес, где в изобилии найдёт-
ся для него добыча: мыше-
видные грызуны, белки. В 
сезон — ягоды рябины, 
шиповника, ведь соболь 

практически всеяден. А из 
врагов там — только сова 
или ястреб, которых в за-
казнике немного.

Алексей ТУМАНОВ

По Большой 
Академической 
прогулялся соболь

В библиотеке 
подростки 
свободно 
обсуждают 
актуальные 
для них темы
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— Строители нача-
ли сооружать платформы 
для пассажиров на стан-
циях метро «Окружная» 
и «Верхние Лихоборы» 
Люб линско-Дмитровской 
линии Московского ме-
трополитена, — расска-
зал руководитель Депар-
тамента строительства 
г. Москвы Андрей Бочкарёв.

Для возведения плат-
форм укладывают жёст-
кое основание, армируют 
основные конструкции 
и возводят подплатфор-
менные стены, на кото-
рые кладут перекрытие 
платформы. После её бе-
тонирования выполняют 
гидроизоляцию и присту-
пают к архитектурной от-
делке.

Станция «Окружная» 
строится на пересечении 

3-го Нижнелихоборского 
и Локомотивного проез-
дов, рядом с одно имённой 
станцией МЦК и с плат-
формой МЖД Савёлов-
ского направления. Стан-
ция «Верхние Лихоборы» 
расположена на пересе-
чении Бескудниковского 
бульвара и Дмитровско-
го шоссе.

По словам А н дрея 
Бочкарёва, строитель-
ство участка «салатовой» 

ветки, который включа-
ет станции «Окружная», 
«Верхние Лихоборы» и 
«Селигерская», плани-
руется закончить уже в 
2017 году.

Мила РЯБИНИНА

На станциях «Окружная» и «Верхние 
Лихоборы» сооружают платформы

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Заказать в одном окне 
«одним пакетом» до-
кументы при смене ме-
ста жительства и приоб-
ретении жилья с 1 авгу-
ста можно в московских 
цент рах «Мои докумен-
ты». Услуги пока предо-
ставляются в пилотном 
режиме, не во всех офи-
сах. В Северном округе 
пакет документов, свя-
занных с приобретени-
ем жилья, независимо от 
района проживания мож-
но получить в МФЦ «За-
падное Дегунино», а при 
смене места жительства 
— в МФЦ «Хорошёвский».

В рамках услуги «Приоб-
ретение жилья» заявитель за 
один визит может получить 
одновременно сведения из 
ЕГРН, документы БТИ, ин-
формацию о зарегистриро-
ванных правах до 1998 года.

При смене места житель-
ства за один визит заявитель 
может внести необходимые 
изменения в документы 
воинского учёта, получить 
перерасчёт коммунальных 
платежей, оформить рези-
дентное парковочное раз-
решение, льготы и субси-
дии на оплату жилого по-
мещения и налоги.

Виктор ФЁДОРОВ

В МФЦ «Западное Дегунино» 
оформят документы 
«одним пакетом»

Фотограф Сергей Прозвицкий 
«засёк» электробус, который те-
стируют в столице недалеко от 
станции метро «Савёловская». 
Предположительно это модель 
белорусского производства. По 
словам Сергея, облик электро-
буса ему понравился и в целом 
он поддерживает появление та-
кого транспорта в столице.

По наблюдениям жителей 
округа, электробус следует без 
пассажиров по 42-му маршруту 
от метро «Динамо» до Рижско-
го вокзала, где уже установле-
но устройство для подзарядки. 

После изучения моделей раз-
ных производителей (россий-
ских, белорусских, финских и 
китайских) первые электробу-
сы, собранные специально для 
Москвы, власти планируют пу-
стить по маршрутам в следую-
щем году.

Мила РЯБИНИНА

Электробус тестируют на «Савёловской»

МЕТРО

Ирина — автор проекта 
дискуссионной площадки 
для подростков

«Окружную», «Верхние Лихоборы» и «Селигерскую» 
планируется закончить уже в этом году

В Коптеве соболь 
не пропадёт, ведь рядом 
огромный Тимирязевский лес

По наблюдениям жителей округа, электробус следует по 42-му маршруту
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У же к середи-
не августа 
благоустрой-
ство поч-
ти всех улиц 

Бульварного кольца по 
программе «Моя улица» 
завершится. Столичные 
бульвары станут простор-
нее, зеленее и комфорт-
нее для прогулок. 

Кольцо защитили 
от ливней

Программа «Моя ули-
ца» на Бульварном коль-
це стартовала в прошлом 
году. Тогда в порядок при-
вели внутреннюю сторо-
ну от Арбатской площади 
до Покровки. В 2017 году 
благоустройство продол-
жилось в основном на 
внешней стороне, охватив 
10 бульваров и Соймонов-
ский проезд. 

Тротуары всех бульва-
ров расширили — на 0,5-
2,5 метра, а на отдель-
ных участках — на 3 ме-
тра. Кроме того, полно-
стью реконструирована 
система отвода дождевых 
вод. На кольце проложи-
ли свыше 600 пог. метров 
новой ливневой канали-
зации и отремонтирова-
ли более 800 пог. метров 
уже существовавших ком-
муникаций. Число водо-
приёмных решёток увели-
чили со 120 до 200.

Для пешеходов по всему 
Бульварному кольцу уста-
новят лавочки и урны, а 
также 28 стел с точками 

доступа к Wi-Fi. Осенью 
на бульварах высадят не-
сколько десятков деревь-
ев и более 8 тысяч кустар-
ников.

На финишной 
прямой

До полного преображе-
ния Бульварного кольца 
осталось совсем немного. 
Так, ремонт Никитско-
го, Тверского, Страстно-
го, Петровского и Сре-
тенского бульваров уже 
завершён. Ещё на трёх — 
Чистопрудном, Яузском 
и Покровском — оста-
лось только положить ас-

фальт на проезжей части.
Уже готова и чётная сто-

рона Гоголевского бульва-
ра. А на нечётной стороне 
и на Соймоновском про-
езде завершена укладка 
проводов в кабельные ка-
нализации и теперь здесь 
кладут плитку, устанав-
ливают бортовой камень, 
монтируют фонари. Эту 
работу закончат к сере-
дине августа.

На Рож дественском 
бульваре проложили ка-
бельный коллектор, ве-
дут установку гранитного 
борта и мостят тротуары 
крупногабаритной плит-
кой. Благоустройство этой 
улицы идёт не так быстро 
из-за особенностей инже-
нерных сетей.

Как рассказали в сто-
личном Департаменте 
капитального ремонта, 
на Рождественском буль-

варе ход работ осложнён 
устройством газовых ком-
муникаций. Благоустрой-
ство, в том числе и уклад-
ку верхнего слоя асфальта, 
планируется завершить к 
Дню города.

Две сотни «зебр»
В этом году почти 200 

новых пешеходных пе-
реходов с разметкой «зе-
бра», со светофорами и с 
новой дорожной размет-
кой обу строят на десятке 
центральных улиц сто-
лицы по программе «Моя 
улица». Оптимальное рас-
положение переходов вы-
числили специалисты 
столичного Департамен-
та транспорта. 

— Городское простран-
ство становится комфорт-
нее и безопаснее: при вы-
полнении программы по 

благоустройству начиная 
с 2015 года организовано 
около 300 новых пешеход-
ных переходов, — добавил 
руководитель ведомства 
Максим Ликсутов.

Кроме того, безопаснее 
и комфортнее станут пе-
реходы у станций Москов-
ского центрального коль-
ца, где тоже ведётся бла-
гоустройство. Порядка 90 
«зебр» будут подсвечены 
бело-голубыми лампами, 
чтобы переход был виден 
издалека даже в ночное 
время. 

— Над зоной пешеход-
ного перехода установят 
специальные фонари, ко-
торые в отличие от оран-
жевых дорожных будут 
лучше освещать пешехо-
дов благодаря яркому бе-
ло-голубому свету, — объ-
яснил Максим Ликсутов.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

4 ГОРОД

Осталось положить 
асфальт Благоустройство на Бульварном кольце 

близится к завершению

На Бульварном кольце 
установят 28 стел 
с точками доступа к Wi-Fi

Открыта новая дорога 
от Боровского шоссе 
до Троицка

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл движение 
транспорта по новой дороге 
от Боровского шоссе до Тро-
ицка на территории ТиНАО.

— Сегодня запускается 
крупный дорожный объект 
от Троицка до границ Мо-
сковской области с пересе-
чением Киевки, Боровского 
шоссе. В ближайшее время 
необходимо разработать 
проект по продлению этой 
дороги на территории Мо-
сковской области до Минки. 
Я надеюсь, что в соответ-
ствии с соглашением с Мо-
сковской областью мы раз-
работаем и подпишем этот 
проект, — заявил мэр. 

Протяжённость новой до-
роги составляет 13,5 км. До-
рога проходит от Боровского 
шоссе через Киевское шос-
се, деревни Рогозинино и 
Верховье до деревени Бо-
таково близ Троицка.

Москва выделит гранты 
для реанимационных 
отделений горбольниц

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин принял решение о выде-
лении грантов для реанима-
ционных отделений больниц. 
Об этом мэр заявил во время 
осмотра городской клиниче-
ской больницы имени Юдина.

В ходе посещения Собянин 
наградил благодарственным 
письмом врача-травматоло-
га-ортопеда Виктора Проц-
ко, который вместе со сво-
ими коллегами провёл уни-
кальную операцию по рекон-
струкции стопы 15-летнего 
мальчика из Дагестана.

— Вы ещё раз доказали, 
что московская медицина 
является лучшей в России. 
Жители других регионов на-
шей страны и соседних госу-
дарств приезжают лечиться 
в Москву в самых сложных 
случаях, и столичные боль-
ницы делают всё возможное, 
чтобы им помочь, — сказал 
мэр.

На ВДНХ нашли скрытые 
барельефы

 В одном из павильонов на 
ВДНХ нашли скрытые баре-
льефы. Об этом сообщает 
официальный портал мэра 
и Правительства Москвы.

«В рамках масштабной 
реконструкции ВДНХ в па-
вильоне №6 «Химия» идут 
реставрационные работы 
на фасадах. При разборе 
кирпичной кладки специ-
алисты обнаружили баре-
льефы, которые украшали 
стену здания в 1954-1969 
годах. Скульптурная компо-
зиция находится в хорошем 
состоянии, после реставра-
ции её смогут увидеть посе-
тители», — говорится в со-
общении.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

Власти столицы утверди-
ли программу реновации 
жилого фонда. Об этом на 
очередном заседании пре-
зидиума Правительства 
Москвы сообщил мэр го-
рода Сергей Собянин. 

— В результате в про-
грамму включено 5144 
дома. Сегодня мы опубли-
куем список этих домов на 
портале mos.ru, — отметил 
мэр. 

4062 дома были включе-
ны в программу по итогам 
голосования в центрах гос-

услуг и в системе «Актив-
ный гражданин», а жители 
1082 домов провели общие 
собрания собственников и 
приняли решение об уча-
стии в программе. 

Перечень домов, вклю-
чённых в программу рено-
вации, не является исчер-
пывающим. По информа-
ции мэрии, сейчас идёт 
проверка протоколов об-
щих собраний 70 домов. На 
процедуру проведения со-
браний в этих домах посту-
пили жалобы от жителей, и 

сейчас власти проводят по-
квартирный обход, чтобы 
выяснить, насколько обо-
снованы претензии. Кро-
ме этого, решения собра-
ний собственников неко-
торых домов об участии в 
программе были обжало-
ваны в суде. Кроме этого, 
по закону жители домов, 
включённых в программу, 
вправе на общем собрании 
принять решение о выходе 
из неё до заключения пер-
вого договора предоставле-
ния нового жилья. 

В Северном округе сто-
лицы в программу вошли 
515 домов. 

Уже с 1 августа жите-
ли домов, вошедших в пе-
речень, освобождены от 
платежей за капитальный 

ремонт. К 1 октября мэрия 
определит перечень квар-
талов и земельных участ-
ков, где будут построены 
стартовые многоквартир-
ные дома. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Правительство Москвы утвердило программу 
реновации пятиэтажек

Ремонт пяти бульваров, 
в том числе Страстного, 
уже завершён

В САО в перечень включены 515 домов
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В 
этом году в 
Москве про-
водится бла-
гоустрой-
ство так на-

зываемых знаковых объ-
ектов — популярных 
среди местных жителей 
улиц, скверов и площа-
дей. В Северном окру-
ге один из них — на ули-
це Адмирала Макарова. 
Работы от станции ме-
тро «Водный стадион» до 
станции МЦК «Балтий-
ская» идут с весны. А уже 
к 25 августа, как обеща-
ют в местном «Жилищ-
нике», который ведёт ра-
боты, здесь станет краси-
во и уютно.

Первые лавочки
Улица, названная в 

честь полярного исследо-
вателя и океанографа Сте-
пана Макарова, проходит 
параллельно Ленинград-
скому шоссе. Сейчас она 
представляет собой обыч-
ную магистраль с жидким 
газоном и асфальтовыми 
дорожками для пешехо-
дов, обсаженными дере-
вьями, да ещё и почти по-
ловину одной стороны 
улицы занимает промзо-
на со скучным забором. 

— Дышу воздухом я на 
даче, когда дети отвозят, — 
говорит пенсионерка Лю-
бовь Дмитриевна. — Око-
ло дома лавочек у нас нет, 
а так я, может, и выходи-
ла бы.

Чтобы Любови Дмитри-
евне и другим жителям 
микрорайона было где гу-

лять и отдыхать, на участ-
ке площадью 3,59 га от 
станции метро «Водный 
стадион» до Выборгской 
улицы планируется обу-
строить зону отдыха: вы-
ложить бетонной плиткой 

дорожки, посадить допол-
нительно 4093 кустарника 
и 10 деревьев.

— Большая часть пеше-
ходных зон будет выложе-
на плиткой, — комменти-
рует заместитель директо-
ра ГБУ «Жилищник рай-
она Войковский» Ирина 
Ксенократова, — уста-
новят 41 скамейку, разо-
бьют почти 640 кв. ме-
тров цветников и устано-
вят несколько вазонов с 
цветами. 

А главное — здесь поя-
вится площадка для отды-
ха площадью 66 кв. метров 
с покрытием из плитки.

Чисто и удобно
С обоих концов ули-

цы находятся крупные 
транспортные узлы — ме-
тро «Водный стадион» и 
станция МЦК «Балтий-
ская». 

— Я люблю ходить пеш-
ком, — рассказала мест-
ная жительница Татья-
на Ивановна, — и сейчас 
часто по пути с работы 
от метро до дома встре-
чаю на улице выброшен-
ные бутылки и упаковки. 
Это неприятно.

Проект предусматрива-
ет установку ещё 43 урн 
для мусора. 

Помимо этого, вдоль 
всей улицы произведут 
замену газона — больше 
12 тысяч кв. метров.

Юлия ВАНИНА

Гулять, дышать 
и отдыхать
На улице Адмирала Макарова будет зелёный сквер

На улице 
впервые 
появится 
площадка 
для отдыха 
пешеходов

Навигацию на входных 
дверях станций Москов-
ского центрального коль-
ца обновят до конца лета. 
Вместо надписи «Вход» 
укажут название станции 
и номер линии МЦК на 
схеме метрополитена. На 
ряде станций указатели 
«Выход» получат номера, 
чтобы пассажирам было 
проще ориентироваться в 
городе. Все таблички бу-
дут продублированы на 
английском языке. Обнов-
лённая навигация уже по-
явилась на станциях «Ку-
тузовская», «Автозавод-
ская», «ЗИЛ», «Дубровка», 
«Угрешская» и «Андро-
новка». Об этом сообщает 
официальный портал мэра 
и Правительства Москвы.

— Современные указа-
тели — часть нового еди-
ного стандарта всей на-
вигации метрополитена 
и МЦК. Система помо-
жет пассажирам опреде-
лять верный маршрут сле-
дования и без труда нахо-
дить нужные выходы в 
разветвлённых подулич-
ных переходах, — расска-
зал первый заместитель 
начальника Московского 
метрополитена по стра-
тегическому развитию и 
клиентской работе Роман 
Латыпов.

Ирина КОРНЕЕВА 

На МЦК 
внедряется 
новая система 
навигации 
пассажиров

НОВОЕ 
НА ТРАНСПОРТЕ

Как сообщили в Де-
партаменте культурно-
го наследия г. Москвы, 
впервые за 80 лет Мо-
скворецкая набережная 
откроется для посети-
телей полностью. Прои-
зойдёт это по окончании 
реставрационных работ, 
которые обязуется выпол-
нить частный инвестор.

— По завершении аук-
циона, после передачи 
объекта инвесторам и 
проведения комплексной 
реставрации здания вре-
мён Екатерины II в исто-
рическом центре Москвы, 
которые были закрытыми 

объектами последние 80 
лет, станут открыты для 
посетителей — для изуче-
ния, для прогулок, — ска-
зал глава ведомства Алек-
сей Емельянов.

Уникальному памятни-
ку архитектуры в ходе ре-
ставрации будет возвра-
щён его исторический об-
лик, в том числе будут от-
реставрированы фасады, 
а здания приспособят для 
современного использо-
вания.

Столичные власти про-
контролируют выполне-
ние обязательств по вос-
становлению и сохране-

нию объектов культур-
ного наследия. Одним из 
главных условий являет-
ся сохранение историче-
ского облика комплекса.

— За ходом всех работ 
на объектах культурно-
го наследия будет сле-
дить Научно-методиче-
ский совет при Мосгор-
наследии. В нём около 50 
экспертов: почётных ре-
ставраторов, архитекто-
ров, историков, искус-
ствоведов. Проект ре-
ставрации будет согласо-
вываться в соответствии 
с актом технического со-
стояния объектов, — от-

метил Алексей Емелья-
нов.

Комплекс зданий на 
Москворецкой набереж-
ной (Китайгородский пр., 
9/5) включает 33 стро-
ения, девять из кото-
рых являются объектами 
культурного наследия, 
ещё пять  представляют 
ценные градоформирую-
щие объекты. Среди них 
— Воспитательный дом, 
построенный по проек-
ту Карла Бланка во вто-
рой половине XVIII века.

В разное время в зда-
нии размещались при-
ют, больница, гостини-

ца, Николаевский ин-
ститут для офицерских 
сирот, Институт педиа-

трии, Военная академия, 
Академия РВСН.

Марианна ТАН

Для исторических зданий будет найдено современное применение

Новый городской парк 
«Академический» будет соз-
дан на улице Дмитрия Улья-
нова. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин, 
инспектируя ход работ по 
благоустройству этой зоны 
отдыха.

— В Москве реализуется 
программа народных пар-
ков. Помимо того, что ре-
конструируются действу-
ющие парки, что действи-
тельно требует заботы, на 
огромных территориях соз-
даются новые, качествен-
ные пространства. Пожа-
луй, ещё более важная исто-
рия, когда в жилых масси-

вах находятся заброшенные 
территории, коммунальные 
зоны и территории, на са-
мом деле запущенные, не-
комфортные и даже небезо-
пасные для жителей, — ска-
зал Сергей Собянин.

По его словам, на терри-
тории промышленной ком-
мунальной зоны в Академи-
ческом районе будет создан 
высококачественный парк. 
Завершить работы планиру-
ется в сентябре.

Мэр также отметил, что в 
столице в текущем году по-
явится в общей сложности 
56 новых парковых терри-
торий.

ЗОНА ОТДЫХА

В Академическом районе будет новый парк

Работы на улице 
Адмирала Макарова 
обещают завершить 
к 25 августа

Вместо надписи «Вход» — 
название станции и номер 
линии МЦК

Москворецкая набережная полностью откроется 
по окончании реставрационных работ
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Попала под «Киа» 
на улице 
Маршала Федоренко

Вечером 27 июля восем-
надцатилетняя девушка ре-
шила перейти улицу Мар-
шала Федоренко у дома 8, 
корп. 1, по переходу, но на 
красный свет. Её сбил ав-
томобиль «Киа», ехавший 
со стороны Ижорской в на-
правлении Краснополян-
ской. Пострадавшую увез-
ли в больницу с травмами 
головы, грудной клетки и 
поясницы.

Не пропустил мотоцикл 
на Хорошёвке

Вечером 29 июля води-
тель «Вольво» ехал по Хоро-
шёвскому шоссе со стороны 
центра. Поворачивая нале-
во у дома 7, он не пропустил 
встречный мотоцикл «Сузу-
ки». Произошло столкнове-
ние, при котором 23-летний 
мотоциклист серьёзно по-
страдал, получив перелом 
бедра и другие травмы. Ско-
рая доставила его в больни-
цу им. Боткина.

На Дубнинской 
пострадал скейтбордист

П о з д н и м  в е ч е р о м 
30 июля на Дубнинской ули-
це водитель «Лексуса», дви-
гаясь по дворовой террито-
рии, у дома 45, корп. 1, сбил 
молодого человека, ехавше-
го на скейтборде. В резуль-
тате 20-летний скейтбор-
дист получил сотрясение 
мозга, рану локтя и ушиб 
поясницы. Его отвезли в 
больницу.

Наехал на светофор 
на Беломорской

31 июля в начале треть-
его ночи мужчина, управ-
ляя автомобилем «Шевро-
ле Клан», двигался по Бе-
ломорской улице. Подъез-
жая к улице Лавочкина, он 
не справился с управлени-
ем и наехал на светофорную 
стойку. Водителя пришлось 
госпитализировать.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

П опасть 
в затор 
можно 
не только 
на широ-

ких магистралях, но и на 
небольших улицах. Кор-
респондент «Севера сто-
лицы» выяснил, на ка-
ких улицах САО труднее 
всего проехать на авто-
мобиле.

Внедорожники 
ждать не стали

Длина Новопетровской 
улицы в Коптеве не боль-
ше километра. У дома 10 
находится банк. Посети-
тели оставляют маши-
ны прямо на дороге. Что-
бы объехать их, надо вы-
езжать на встречку. Мне 
пришлось объезжать сра-
зу четыре машины, пред-
варительно пропустив три 
встречные легковушки.

Дальше по улице нахо-
дятся продуктовые мага-
зины, и припаркованных 
машин здесь ещё больше. 
Дорога, правда, чуть шире, 
и со встречкой разъехать-
ся можно. Однако постоять 
всё же пришлось, потому 
что два современных вне-
дорожника тесниться ради 
моего недорогого автомо-
биля не стали.

Консул ьтан т у пра-
вы района Коптево Еле-
на Кузнецова пояснила: 
сложившуюся ситуацию 
должны исправить зна-
ки «Стоянка запрещена». 
Решение об их установке 
уже принято городским 
Центром организации 
дорожного движения. В 
частности, знаки появят-
ся на дороге у банка, что-
бы водителям не прихо-
дилось крутить змейку на 
встречке.

В одну сторону
Проектируемые проезды 

№6191, 6193 и №6194 в За-
падном Дегунине исполь-
зуют для стоянки машин 
жители окрестных домов. 
Для движения остаётся 
одна полоса, и часто води-
телям непросто разъехать-
ся. Мне, например, уступил 
дорогу небольшой грузови-
чок с надписью «Молоко».

Местная жительница 
Ольга ходит гулять с вну-
ками на детскую площад-
ку. Чтобы туда попасть, 
надо перейти проектиру-
емый проезд №6193, но 
из-за припаркованного 
транспорта дорогу видно 
плохо, есть риск попасть 
под колёса.

Здесь в обозримом буду-
щем по инициативе ЦОДД 
будет введено односторон-
нее движение. По словам 
начальника отдела стро-
ительства, имуществен-

но-земельных отношений 
и транспорта управы райо-
на Западное Дегунино Ни-
колая Суконникова, дви-
жение по проектируемым 
проездам №6191 и №6194 
организуют в сторону Де-
гунинской улицы, а по про-
езду №6193 — в направле-
нии Коровинского шоссе.

Проехать помогут 
знаки

Похожая ситуация на 
ещё одной улице Западного 
Дегунина — Ангарской (от 
дома 16 до дома 28). Здесь 
много жилых домов, мага-
зинов, а ещё есть поликли-
ника. Мест для машин во 
дворах на всех не хватает, 

поэтому многие оставля-
ют их на дороге. Проезжая 
часть Ангарской улицы 
узкая, но с легковушками 
я разъезжался, а вот авто-
бусы, которых здесь ходит 
много, приходилось пропу-
скать, вплотную прижима-
ясь к припаркованным ав-
томобилям.

Улучшить транспорт-
ную ситуацию призваны 
знаки, запрещающие сто-
янку. Николай Суконни-
ков заверил, что возмож-
ность их установки обсуж-
дается.

Изменилось многое
Я объехал ещё несколь-

ко улиц, где всегда было 

много припаркованных 
машин. Года три назад 
такой была 2-я Хутор-
ская улица в Савёловском 
районе. Однако с появле-
нием знаков «Стоянка за-
прещена» здесь стало на-
много просторнее. Всег-
да были забиты припар-
кованными машинами 
Чапаевский переулок и 
улица Викторенко. Здесь 
тоже приходилось выез-
жать на встречку, одна-
ко знаки, ограничиваю-
щие парковку, ситуацию 
изменили.

И всё же, как советуют 
бывалые автомобилисты, 
если дорога завела на ти-
хую улицу, полную при-
паркованных машин, то 
лучше снизить скорость и 
быть внимательнее, тогда 
аварии точно удастся из-
бежать.

Роман НЕКРАСОВ

Змейкой по встречке
Корреспондент «Севера столицы» попытался проехать по узким улочкам САО

С появлением знаков «Стоянка 
запрещена» на 2-й Хуторской
стало просторнее

Одностороннее движение поможет разгрузить проектируемые проезды в Западном Дегунине
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КОНСУЛЬТАЦИЯ

Как 
определить 
границы 
участка?

Росреестр и Кадастровая 
палата напоминают о необ-
ходимости обязательно про-
вести межевание земельного 
участка. Это убережёт граж-
дан от любых претензий и га-
рантирует защиту их прав со 
стороны государства.

Чтобы это сделать, необхо-
димо связаться с любым ка-
дастровым инженером, име-
ющим аттестат на ведение 
кадастровой деятельности. 
Список лиц, имеющих такой 
документ, можно посмотреть 
на официальном сайте Фе-
деральной службы государ-
ственной регистрации, када-
стра и картографии rosreestr.
ru. Инженер проведёт работы 
и выдаст владельцу участка 
межевой план. С этим доку-
ментом, паспортом и доку-
ментами на землю (свиде-
тельство о собственности, 
выписка из Единого реестра 
прав или акт о выделении 
земли) гражданин приходит 
в любой офис госуслуг «Мои 
документы» и подаёт заяв-
ление о проведении государ-
ственного кадастрового учё-
та земельного участка. Уже 
в ближайшие годы без доку-
мента о постановке на када-
стровый учёт участок нельзя 
будет продать, подарить или 
передать по наследству. 

Сведения о постановке 
на кадастровой учёт и када-
стровой стоимости объекта, в 
том числе земельного участ-
ка, будут храниться в Едином 
государственном реестре не-
движимости. Их можно бу-
дет в любое время получить 
в виде выписки.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Огород 
взяли в оборот

К 2024 году из лексикона россиян 
может исчезнуть понятие «дача»

Принят и 
подписан 
президен-
том новый 
закон о пра-

вилах ведения садовод-
ства и огородничества в 
России. На изучение но-
вых правил ещё есть вре-
мя: закон вступит в силу 
только в 2019 году. По 
словам одного из авто-
ров документа, депутата 
Госдумы, председателя 
Союза садоводов России 
Олега Валенчука, теперь 
будет проще подвести 
воду на участок, а само 
понятие «дачный коопе-
ратив» претерпит изме-
нения.

Было три, 
осталось два

Из закона исчезло поня-
тие «дачный кооператив». 
По мнению Олега Вален-
чука, таким образом убра-
но искусственное разли-
чие между дачным и са-
доводческим товарище-
ствами.

— Оставили садовод-
ческое как более распро-
странённое. При выделе-
нии земли в документах 
давно указывается, что 
земля выделяется для ве-
дения садоводства. «Са-
доводы» и «дачники» — 
синонимы, дачное и садо-
водческое товарищества 
сегодня ничем не разли-
чаются в плане прав, обя-
занностей и уплаты нало-
гов. Поэтому одну из ор-
ганизационно-правовых 
форм, а именно дачное 
некоммерческое товари-
щество, сократили, — го-
ворит депутат Госдумы. 

Через шесть лет все дач-
ные и садоводческие коо-
перативы должны стать то-
вариществами собствен-
ников недвижимости. Та-
кое переименование не 
считается реорганиза цией 
и будет бесплатным.

Не только сарай
Законодатели чётко 

определили, какой зе-
мельный участок считать 
садом, а какой огородом и 
какие права есть у хозяев 
этих наделов. 

— Владельцы садовых 
участков могут их прива-
тизировать, то есть стать 
их собственниками, сде-
лав межевание, а вла-
дельцы участков, выде-
ленных под огородниче-

ство, не имеют этого пра-
ва. Им земля давалась в 
бессрочное пользование, 
— рассказывает предсе-
датель российского Сою-
за садоводов. 

При этом он уточня-
ет, что на садовом участ-
ке можно строить дом, 
баню, гараж и другие хо-
зяйственные построй-
ки, а на огородном раз-
решено лишь возведение 
некапитальных объек-
тов для хранения инвен-
таря. Прописка на садо-
вом участке также разре-

шена. Раньше оформить 
регистрацию там можно 
было только через суд, но 
теперь такое право преду-
смотрено в статье 3 ново-
го закона. 

— Там не написано, что 
разрешена прописка, там 
указано, что на садовом 
участке можно строить 
жилой дом. А прописка у 
нас разрешена, если дом 
жилой, — отмечает Олег 
Валенчук.

Закон не требует сноса 
домов, уже возведённых 
на огородных участках, 

если они надлежащим 
образом оформлены в 
собственность. А вот тем, 
кто с этим затянул, оста-
ётся совсем немного вре-
мени, чтобы узаконить 
свои постройки: в следу-
ющем году дачная амни-
стия закончится.

Будет чем грядки 
поливать

Олег Валенчук счита-
ет, что после вступления 
в действие закона орга-
низовать снабжение во-
дой своего участка станет 
не только проще, но и де-
шевле.

— Новый закон вносит 
изменение в закон «О не-
драх». Новая статья упро-
щает порядок пользова-
ния недрами и тем са-
мым снижает финансовое 
бремя для садоводов при 
оформлении и про длении 
лицензии на скважины, — 
говорит депутат. 

По словам одного из ав-
торов закона, в частности, 
добычу воды можно будет 
проводить без геологиче-
ского изучения недр и го-
сударственной эксперти-
зы запасов полезных ис-
копаемых. Но если добыча 
воды должна стать дешев-
ле, то за пользование об-
щим имуществом — до-
рогами, электрическими 
сетями, связью и другими 
благами — должны будут 
платить все пользователи 
участков. Гражданин, ко-
нечно, может не вступать в 
кооператив, но вот на рав-
ных нести бремя содержа-
ния общего имущества он 
будет обязан.

Олег ДАНИЛОВ

Организовать снабжение водой 
своего участка станет 
не только проще, но и дешевле

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Благодаря изменениям в законодательстве будет проще подвести на участок воду
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Почему на Север-
ном речном вокза-
ле встречающих 

и провожающих не пускают 
на причал? Как же помочь 
маломобильному человеку 
добраться до теплохода 
или от него? Помогите разо-
браться, с чем это связано 
и как повлиять на ситуацию.

Владимир Рафаилович, 
Фестивальная ул.

Инструкция о внутри-
объектовом и пропуск-
ном режимах Северного 
речного вокзала состав-
лена ФГБУ «Канал име-
ни Москвы». Здесь отме-
тили, что все меры безо-
пасности, действующие 
на территории вокза-
ла, продиктованы феде-
ральным законодатель-
ством.

Только по билетам
Ограничения на тер-

ритории Северного реч-
ного вокзала действу-
ют в зоне транспортной 
безопасности. Это уча-
сток причала длиной 1325 
метров и шириной 9 ме-
тров. Здесь находятся че-
тыре мобильных досмо-
тровых комплекса, где 
осуществляется провер-
ка пассажиров и багажа. 
Попасть сюда свободно 
могут только граждане с 
билетами. Люди без про-
ездных документов допу-
скаются до пункта прохо-
да в ограждённый сектор: 
здесь можно помочь отъ-
езжающим поставить ба-
гаж на ленту интроскопа.

Эти ограничения не 

распростран яются на 
парк Северного речно-
го вокзала. Пассажиры и 
провожающие могут бес-
препятственно и бесплат-
но проехать на террито-
рию парка на личном ав-
томобиле или на такси. 
Для этого достаточно по-
казать на въезде билет на 

рейс или указать назва-
ние теплохода: работни-
ки службы охраны дадут 
информацию о месте на-
хождения судна.

Помогут матросы
Тем не менее в зоне 

транспортной безопасно-
сти пассажиры не останут-
ся без внимания. Помощь 
гражданам с детьми, ин-
валидам и пожилым лю-
дям окажут матросы те-
плоходов: они при необ-
ходимости снимут багаж 
с ленты интроскопа, до-
несут его до трапа и помо-
гут при посадке на судно. 
Они же позаботятся о че-
ловеке на инвалидной ко-
ляске: поднимут его на те-

плоход, отнесут багаж в ка-
юту, а по прибытии помо-
гут спуститься с корабля.

За три недели
ФГБУ «Канал имени 

Москвы» может обеспе-
чить доступ в зону транс-
портной безопасности ли-
цам, сопровождающим 
граждан с ограниченны-
ми возможностями, но 
для этого нужно забла-
говременно оформить за-
явку — желательно за три 
недели до планируемого 
рейса.

Маргарита ИВАНОВА

ФГБУ «Канал имени Москвы»:
ул. Водников, 1, 
тел. (499) 638-4201

Как провожают 
пароходы

В зону 
транспортной 
безопасности 
могут пройти 
только 
граждане 
с билетами

Можно ли пройти на Северный речной вокзал человеку, 
сопровождающему инвалида?

Записать ребёнка в дет-
ский сад, оплатить 
штраф ГИБДД, подать 
показания водосчётчи-
ков — большинство мо-
сквичей уже пользовались 
этими и другими элек-
тронными услугами. «Се-
вер столицы» спросил 
у жителей округа, каки-
ми электронными госус-
лугами они пользуются 
и что они хотели бы в них 
улучшить.

Лариса, 46 лет, 
специалист по HR, 
Савёловский район:

— Я активно пользуюсь гос-
услугами и очень довольна со-
временными электронными 
сервисами. У меня трое де-
тей. Старшая дочь уже в ин-
ституте, а сын — школьник, за 
его успехами в учёбе я всег-
да слежу через электронный 
дневник. В этом году через 
портал госуслуг оформляла 
для него поездку в подмо-
сковный санаторий. А млад-
шую дочку скоро буду запи-
сывать в детский сад — тоже 
через портал госуслуг. Муж 
тоже пользуется. Всё быстро 
и удобно.

Наталья, 25 лет, 
фрилансер, 
район Коптево:

— Электронными госуслу-
гами, конечно, пользуюсь — 

подаю показания водосчёт-
чика, иногда смотрю платёж-
ку, если бумажная куда-то 
затерялась. Пробовала смо-
треть штраф и записывать-
ся к врачу. Отлично, когда 
не надо никуда лишний раз 
идти, а можно сесть на 10 ми-
нут у компьютера и всё офор-
мить. Хотела загранпаспорт 
начать оформлять через го-
родской портал, но потом пе-
редумала, решила сама схо-
дить. Всё-таки такие важные 
вопросы, я считаю, лучше ре-
шать очно.

Городской сайт иногда мед-
ленно работает — хотелось 
бы побыстрее.

Дарья, 37 лет, 
бухгалтер, 
Дмитровский район:

— Когда только появились 
электронные услуги, я не мог-
ла к ним привыкнуть. Сайт 
ещё работал не очень хоро-
шо, и приходилось по несколь-
ко раз заполнять формы. Но 
когда разобралась — поняла, 
что они упрощают многие бы-
товые процессы. Теперь все 
показания по платёжкам ЖКХ 
я подаю через портал госус-
луг, к врачу тоже записыва-
юсь через Интернет. Парко-
вочный лицевой счёт для ав-
томобиля тоже пополняю че-
рез сервис.

Записала 
Ольга ВОЛЖСКАЯ

Что улучшить 
в электронных 
госуслугах? ОПРОС

Маломобильным людям 
с багажом помогут матросы

Мужчины чаще пользуются электронными госуслугами, 
связанными с автомобилями
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 В районе Западное 
Дегунино был Тал-
домский рынок. Я 

часто покупал на нём про-
дукты. Пару лет назад его 
закрыли. Будет ли рынок ра-
ботать снова?

Владислав Владимирович,
Дегунинская ул., 22

В управе района Запад-
ное Дегунино сообщили, 
что рынок в прежнем виде 
открыт не будет.

Был 
некапитальным

— Данный рынок, рас-
полагавшийся на пересе-
чении Талдомской улицы 
и Коровинского шоссе, 
был некапитальным. До 
2015 года некапитальные 
рынки надлежало вывести 
с территории Москвы, по-
этому его демонтировали, 
— пояснила заместитель 

главы управы района За-
падное Дегунино, куриру-
ющая вопросы экономики 
и потребительского рынка 
Ирина Гоян.

Сначала развязка
На освободившемся 

участке намечено стро-
ительство капитально-
го строения — торгового 
центра с продуктовым ма-
газином экономкласса.

— Дата начала и сроки 
строительства станут из-

вестны после 2018 года, 
когда окончательно за-
вершится сооружение ав-
томобильной развязки 
на Коровинском шоссе и 
Талдомской улице, кото-
рая станет частью Севе-
ро-Восточной хорды, — 
пояснила Ирина Гоян.

Где закупаться
По информации упра-

вы, норматив по обеспе-
чению жителей продукто-
выми магазинами сейчас 
соответствует городским 
стандартам: в районе од-
них только сетевых супер-
маркетов экономкласса 17.

Кроме того, в сосед-
нем районе работает ре-
гиональная ярмарка по 
адресу: Бескудниковский 
бул., 12. Ближайшая тор-
говая сессия начнётся 11 
августа.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

Дата начала 
и сроки 
строительства 
станут 
известны после 
2018 года

Свободное место
Откроют ли Талдомский рынок?

Между нашими 
корпусами сделали 
детскую площадку, 

но не доделали. Резиновое 
покрытие есть не везде, 
а на дорожках булыжники, 
дети спотыкаются. Можно 
ли что-то сделать?

Жители Ангарской ул., 
45, корп. 2 и 5

Как сообщили в отде-
ле по содержанию и благо-
устройству дворовых тер-
риторий ГБУ «Жилищник 
Дмитровского района», в 
рамках текущего содержа-
ния сотрудники проведут 
осмотр дорожек и при необ-
ходимости, если где-то они 
просели или разрушились, 
отремонтируют и сделают 
подсыпку песчано-гравий-
ной смеси.

Комплексное благо-
устройство двора на Ан-
гарской ул., 45, корп. 2 и 5, 
было проведено в 2016 году 
за счёт средств стимулиро-
вания управы района. Это 
дома-новостройки, и мно-
гие жители обращались в 
управу и в «Жилищник» с 
просьбами обустроить дет-
скую площадку в соответ-
ствии с современными нор-
мами. Работы были прове-
дены в рамках выделенно-
го финансирования. На 
детской площадке сделано 
безопасное резиновое по-
крытие, а пешеходные до-
рожки, примыкающие к 
детской площадке, в соот-
ветствии с паспортом дво-
ровой территории остались 
песчано-гравийными.

Комплексное благо-
устройство дворов прово-
дится раз в пять лет.

Маргарита ИВАНОВА

Когда доделают 
детскую 
площадку 
на Ангарской?

В прошлом году 
у нас в доме дела-
ли плановый теку-

щий ремонт подъездов. Од-
нако просьбы жителей на-
шего 8-го подъезда не вы-
полнили. Мы просили 
сломать будку для консьер-
жа, где плохое освещение, 
собираются бомжи и нарко-
маны, постоянно валяются 
использованные шприцы. 
Всё равно дежурных у нас 
нет. На меня однажды напа-
ли из-за угла этой будки. 
Также мы просили выложить 
плиткой ступени и холл 1-го 
этажа — на полу просто бе-
тон.

Галина Михайловна, 
ул. Маршала Федоренко, 

16/2, корп. 2

Как сообщили в произ-
водственно-техническом 
отделе ГБУ «Жилищник 
района Западное Дегунино», 
действительно в доме 16/2, 
корп. 2, на улице Маршала 
Федоренко в прошлом году 
проводился текущий ремонт 
подъездов. Ремонт был вы-
полнен в соответствии со 
сметной документацией.

Когда в Москве стали 
появляться консьержи, в 
холлах 1-го этажа сделали 
специальные помещения 
для дежурных. В 8-м подъ-
езде дверь помещения для 
дежурных закрыта на замок, 
в холле 1-го этажа освеще-
ние достаточное, находит-
ся в исправном состоянии. 
При отсутствии обращения 

жителей об организации 
дежурств данное помеще-
ние будет демонтировано в 
I квартале 2018 года.

Наличие напольной плит-
ки на ступенях и возле лиф-
тов не предусмотрено про-

ектной документацией дома.
Что касается асоциаль-

ных личностей в подъезде, 
то в управе района добавили, 
что передадут обращение в 
ОМВД по району Западное 
Дегунино, чтобы правоохра-

нители взяли его на особый 
контроль: дали поручение 
участковому чаще бывать по 
данному адресу или прибли-
зить к нему маршруты па-
трулирования. Кроме того, 
обращение направят в совет 
ОПОП района, который ра-
ботает в тесном взаимодей-
ствии с участковыми.

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района Западное 
Дегунино»: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 488-9954.
ОМВД по району Западное 
Дегунино: Путейская ул., 5, тел. 
дежурной части (495) 601-0545.
Совет общественного пункта 
охраны порядка района Западное 
Дегунино (председатель —
Алексей Георгиевич Чихрамов): 
Талдомская ул., 11, корп. 1, 
тел. (499) 905-3732

Демонтируют ли будку консьержа?

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

На месте рынка будет торговый центр 
с продуктовым магазином

Жители дома просят убрать из подъезда 
пустующую будку консьержа
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Хотя на дво-
ре XXI 
век, люди 
по-преж-
нему несут 

свои деньги магам и кол-
дунам, чтобы решить 
те или иные проблемы. 
Чаще всего в результа-
те оказывается — ни ре-
шения, ни денег. Как ра-
ботают маги? Проверить 
это корреспондент «Се-
вера столицы» решила 
на себе.

Возврат мужа 
по-чёрному

Мне 30 лет, я не заму-
жем, детей нет. Но по ле-
генде я Вика, у меня есть 
муж Дима и трёхлетняя 
дочка Марина. История, 
которую я полностью 
придумала, такова: мужу 
предложили длительную 
рабочую командировку 
в Австралию. Вскоре по-
сле отъезда он позвонил и 

сказал, что ни я, ни дочка 
ему больше не нужны. В 
отчаянии Вика ищет кол-
дунью.

Я заполнила форму об-
ратной связи на сайте кол-
дуньи Анжелики, и мне 
перезвонила её помощ-
ница. По её словам, кол-
дунья может вернуть мне 
мужа с помощью чёрной 
или белой магии. Первая 
займёт три недели, вторая 
— от 33 до 40 дней. Также 
она записала дни рожде-

ния (придуманные): мой, 
мужа и нашей дочери Ма-
рины.

Символическая 
сумма

Вскоре позвонила и 
сама колдунья.

— Я посмотрела ваши 
ауры, на вас родовое про-
клятие: в вашей семье был 
грех детоубийства, — сооб-
щила она. — Плохо, что это 
отразилось и на Марине.

Оказалось, помочь мож-
но с помощью ритуалов, в 
том числе и на могиле са-
моубийцы, похоронен-
ного не по христианским 
канонам. А мне в это вре-
мя полагалось читать мо-
литвы. Хотя такой ритуал 
и христианство никак не 
увязывались у меня в го-
лове. 

Снять проклятие, почи-
стить карму мне и Мари-
не колдунья готова была 
за символическую сум-
му — 121 212 рублей. Как 
сказала её помощница, по 
прайсу работа Анжелики 
стоит 60 тыс. рублей в час.

Я пообещала подумать 
и попрощалась. Обще-

ние оставило у меня ощу-
щение страха, почти жи-
вотного ужаса. Если бы у 
меня была дочь, ужас пе-
рерос бы в панику.

— Колдун даёт «гаран-
тию»: говорит, что может 
помочь, и человек пере-
кладывает ответствен-
ность за свою жизнь на 
него, — говорит кандидат 
психологических наук, 
доцент кафедры психоло-
гической антропологии 
МПГУ Владислав Велев. 
— Иногда, чтобы решить 
проблему, избавиться от 
ощущения беспомощно-
сти, человек готов отдать 
любые деньги.

Алёна КАЛАБУХОВА

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Дмитровском пытались 
обокрасть супермаркет

В супермаркет на Ангар-
ской улице зашёл мужчи-
на. Походив по залу, он вы-
брал приглянувшийся доро-
гой алкогольный напиток и 
попытался сбежать, но со-
трудники службы безопас-
ности остановили его и вы-
звали полицию. 46-летнему 
москвичу предъявят обвине-
ние по статье «грабёж».

В районе Аэропорт чуть 
не унесли кабель

Охранник строительной 
площадки в районе Аэро-
порт заметил, как один из 
разнорабочих пытается 
украсть 5 метров кабеля. 
Он остановил похитителя 
и вызвал полицию. Стражи 
порядка задержали 32-лет-
него приезжего из Орен-
бургской области. В отно-
шении него возбуждено уго-
ловное дело.

В Соколе обворовали 
вагончики

Из строительного вагон-
чика на Новопесчаной ули-
це пропали инструменты 
стоимостью более 100 тыс. 
рублей. Полицейские вско-
ре задержали злоумышлен-
ников — безработных при-
езжих из ближнего зарубе-
жья. У них нашли также ноут-
бук и сетевое оборудование, 
пропавшие недавно из дру-
гой строительной бытовки. 
Подозреваемые заключены 
под стражу. Возбуждены уго-
ловные дела.

На Михалковской 
стащили телефон

У 42-летнего мужчины из 
общежития на Михалков-
ской улице пропал мобиль-
ный телефон стоимостью 
8 тыс. руб лей. Стражи 
порядка задержали его 
41-летнего безработного 
соседа, у которого и на-
шли тот самый телефон. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

По прайсу работа Анжелики 
стоит 60 тысяч рублей в час

Почистить карму 
и карманы
Корреспондент «Севера столицы» узнала, как «работают» колдуны Но почему аферисты (на-

поминаю: колдунья «увиде-
ла» ауру моих несуществу-
ющих мужа и дочери) так 
вольготно себя чувствуют? 
Куда смотрит закон?

— Если колдуны оформ-
ляют свою деятельность 
официально как ИП или 
ООО, это абсолютно закон-
но, и факт мошенничества 
доказать будет очень слож-
но, — говорит начальник 
3-й оперативно-разыскной 
части «М» отдела уголов-
ного розыска УВД по САО 
г. Москвы подполковник по-
лиции Андрей Синякин. — 
Стоит проверить до начала 
«сеанса», есть ли такие до-
кументы, какой вид деятель-
ности в них прописан, имеет 
ли право маг брать деньги.

Кроме того, на услуги 
обязательно должен быть 
заключён договор.

— Читать его надо вни-
мательно, иначе может вы-
ясниться, что человек до-
бровольно передал деньги 
за, например, консультаци-
онные услуги. В этом слу-
чае доказать факт мошен-
ничества будет сложно, — 
говорит Андрей Синякин.

Также надо просить до-
кумент, подтверждающий 
оплату услуг, — кассовый 
или приходный чек.

— Если деньги пере-
дать из рук в руки колду-
ну, то доказать этот факт 
впоследствии будет невоз-
можно, — считает подпол-
ковник полиции.

КОМПЕТЕНТНО

Обман доказать 
сложно

20
81

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru
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Жители 
10-этаж-
ки на 
улице 
Зорге уже 

несколько месяцев боят-
ся ложиться спать. За два 
месяца в подъезде прои-
зошло 18 пожаров, и все 
по ночам. Соседи объе-
динили усилия, чтобы 
вычислить возможного 
поджигателя, и наконец 
полицейские задержа-
ли подозреваемого. Кор-
респондент «Севера сто-
лицы» пообщалась с жи-
телями «несчастливого» 
подъезда.

Как в чёрном 
склепе

Первая же жительни-
ца, встретившаяся мне в 
подъезде, разразилась от-
борной бранью. Я удиви-
лась и спросила о причи-
не бурной реакции.

— Я его мать! Но он ни-
чего не делал! — сказала 
женщина и исчезла в чёр-
ном от копоти коридоре 
подъезда. 

Обстановка здесь гне-
тущая: на стенах и потол-
ке виднеются размазан-
ные чёрные пятна — вид-
но, коммунальщики пы-
тались, да так и не смогли 
отмыть следы горения. 

Звоню в первую дверь, 
по полотну которой тя-
нется чернильный след от 
поджога. Дверь открывает 
молодая женщина.

— О том, что в одну из но-
чей и моё имущество по-
страдало, я узнала только 
утром. У нас замечатель-
ный коллектив инициатив-
ных жильцов. Они органи-
зовали ночные дежурства. 
Решили меня не будить — 
увидели горение и потуши-
ли сами, — сказала Татьяна.

Группу активистов воз-
главила пенсионерка Та-
тьяна Александровна.

— За два месяца — 
18 поджогов! Пожарные 
приезжали к нам по два-
три раза за ночь. Ущерб 
составляет около полу-
тора миллионов рублей! 
Кто теперь будет чинить? 
— сокрушается она.

Поджигателя вычисля-
ли с помощью видеокамер. 
На записи видно, как один 
из жителей дома выходит 
в подъезд с бутылкой и 
тряпками.

— Живёт вместе с се-
строй, матерью и соба-
кой овчаркой. Не работа-

ет, пьёт, а ведь ему уже 28 
лет. Мать их одна тянет, — 
говорит Татьяна Алексан-
дровна о молодом челове-
ке, который подозревается 
в умышленных поджогах.

В перчатках 
и с тряпкой

Как рассказывают жи-
тели, для поимки поджи-
гателя полицейские ор-

ганизовали в подъезде 
засаду. И действительно: 
вышел тот самый сосед в 
перчатках и с тряпкой в 
руках. На вопрос, куда он 
направляется, парень от-
ветил: «Покурить». Но си-
гарет при нём не было.

Его задержали. Как со-
общили «Северу столицы» 
в пресс-службе УВД по 
САО, участковый ОМВД 
по Хорошёвскому райо-

ну назначил наказание в 
виде штрафа, и через два 
дня задержанный был от-
пущен.

Пока пожары в подъезде 
прекратились, но жители 
теперь размышляют, как 
возместить нанесённый 
ущерб.

Влечение к огню
— Есть подозрения о не-

благополучном психиче-
ском состоянии челове-
ка, совершившего серию 
поджогов, возможно, он 
страдает пироманией, — 
рассказывает психолог 
филиала «Головинский» 
Московской службы пси-
хологической помощи на-
селению Наталья Гвозде-
ва. — Этот синдром харак-
теризуется обдуманными 
и целенаправленными 
поджогами, напряжением 
в эмоциональном состо-
янии, зачарованностью 
огнём, интересом к по-
следствиям власти огня.

Двери, которые 
не горят

— Поджечь дверь доста-
точно легко, используя, к 
примеру, горючие жидко-
сти. Поэтому лучше уста-
навливать металлические 
двери, а не деревянные. И 
при этом без обшивки, ко-
торая вспыхивает момен-
тально, — рассказывает 
дознаватель 3-го РОНПР 
Управления по САО ГУ 
МЧС России по г. Москве 
Денис Домрачев. — Мож-
но установить так назы-
ваемую противопожар-
ную дверь. И наружный, 
и внутренний слой таких 
дверей производят из ма-
териалов, которые не го-
рят.

Анна САХАРОВА

Дом с огоньком
Соседи вычисляли поджигателя с помощью видеокамер

Парень сказал, что вышел 
покурить, но сигарет при нём 
не было

Читайте районные газеты 
в Интернете 
Каждый день — самые свежие новости округа! 
       Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

         Что будет с пенсиями? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 

   Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савеловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошевский — horoshevka-gazeta.ru

Заходите 
и читайте! 

Какие вузы 
Северного 
округа ищут 
в «Яндексе»

Компания «Яндекс» 
составила рейтинг рос-
сийских вузов. В топ-50 
вошли такие вузы САО, 
как Финансовый уни-
верситет при Правитель-
стве РФ (Хорошёвский 
район), Московск ий 
фи нансово-пром ы ш-
ленный университет 
«Синергия» (корпус на 
Соколе), Московский 
авиационный инсти-
тут (Сокол), Россий-
ский государственный 
аграрный университет 
— МСХА им. К.А.Тими-
рязева (Тимирязевский), 
Высшая школа печати и 
медиаиндустрии им. Фё-
дорова при Московском 
Политехе (Тимирязев-
ский).

Всего в рейтинге 264 
высших учебных заве-
дения. Чем чаще про вуз 
спрашивают пользова-
тели, тем выше вуз нахо-
дится в рейтинге, отме-
чает пресс-служба «Ян-
декса».

При этом рейтинг за-
просов не обязательно 
свидетельствует о вы-
соких учебных показа-
телях вуза. Так, универ-
ситет «Синергия» в на-
циональном рейтинге 
2017 года занимает толь-
ко 227-е место, а в рей-
тинге «Яндекса» — 15-е. 
А вот Финансовый уни-
верситет при Правитель-
стве РФ находится высо-
ко в обоих рейтингах: в 
«Яндексе» на 13-м ме-
сте, а в национальном 
рейтинге на 31-м месте. 
Московский авиацион-
ный институт занимает 
19-ю строчку рейтинга 
«Яндекса» и 27-ю строч-
ку национального рей-
тинга.

Мария ГУСЕВА

РЕЙТИНГ

Жительница дома Елена — одна из пострадавших от поджогов



12 №28 (348) август 2017ЗДОРОВЬЕ

«Моя дочь очень 
медлительная»

Моя девятилетняя дочь 
очень медлительная. С 

ужасом жду начала учебного 
года, когда ей нужно будет 
опять жить по расписанию. 
Она последней выходит из 
класса, часто опаздывает. 
Меня это раздражает, иногда 
я повышаю на неё голос, 
о чём потом жалею. Никакие 
поощрения не помогают.  

Ольга, район Ховрино

Отвечает психолог 
Любовь 
Выжанова:

— Поведе-
ние человека 
зависит от типа 
темперамента, 
который дан от 
рождения. Часто темперамент 
детей не совпадает с роди-
тельским. Распространённой 
ошибкой родителей являются 
попытки переделать своих де-
тей, часто это сопровождает-
ся взаимными обидами и не-
пониманием.

Необходимо понять, что тип 
нервной системы не изменит-
ся, однако активность ребён-
ка можно повысить. Сравни-
вайте результаты ребёнка не 
с результатами других детей, 
а с его собственными. Напри-
мер: «Ты сегодня молодец, со-
бралась быстрее, чем вчера». 
Это нужно говорить, даже если 
она опять вышла последней из 
класса, но чуть быстрее, чем 
обычно. 

Примите особенности тем-
перамента дочери, ведь он 
имеет свои плюсы: например, 
прилежность, избегание кон-
фликтов, внимательность к 
близким. Только дружеская ат-
мосфера между родителями и 
детьми даёт возможность для 
раскрытия ресурсов ребёнка и 
корректировки его поведения.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью 
в САО можно по адресу: 
ГБУ «Кризисный центр помощи 
женщинам и детям» — 
ул. Дубки, 9а, 
тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Чем вреден 
и полезен за-
гар, кому 
лучше не на-
ходиться на 

ярком солнце, рассказа-
ла окружной дерматове-
неролог САО Алла Бутен-
ко-Пересыпкинская.

1Сейчас много говорят 
о пользе витаминов 

группы D, которые выра-
батываются на солнце. Так 
ли полезны солнечные 
ванны?

Действительно, под воз-
действием солнца в орга-
низме синтезируются ви-
тамины группы D, особен-
но необходимые в детском 
возрасте. Но нет нужды 
специально подставлять 
детишек под солнце. Даже 
в коляске ребёнок получа-
ет косые солнечные лучи 
и необходимую дозу. Ведь 
мы получаем витамин D 
ещё и в продуктах.

Солнце также активи-
рует иммунную систему, 
защищает от вирусов. В 
малых дозах ультрафио-
лет предупреждает появ-
ление сердечно-сосуди-
стых заболеваний, брон-
хитов, респираторных 
заболеваний, болезней 
опорно-двигательного 
аппарата. Хорошо подле-
чиваются на солнышке и 
дерматологические забо-
левания: псориаз, нейро-
дермит, угревая сыпь и т.д.

2Чем может быть 
опасен загар?

Загар — это ответная 
реакция клеток кожи че-
ловека на ультрафиолето-
вое облучение. Чрезмер-
ное пребывание на солн-
це вызывает фотоста-
рение кожи. Организм 
снижает выработку кол-
лагена, что влечёт потерю 
эластичности тканей, по-
явление морщин. Солн-
це провоцирует утолще-
ние рогового слоя кожи, 
образуется пигментация 
— веснушки и солнечные 
лентиго.

Главное же — под влия-
нием солнца может проис-
ходить мутирование кле-
ток кожи. А это способно 
привести к раку. В группе 
риска люди с большим ко-
личеством родинок, а так-
же светлокожие и рыжие.

3 Правда ли, что ультра-
фиолет проходит через 

одежду?
По последним иссле-

дованиям, да. Продаётся 
даже одежда из специ-
альных тканей с УФ-за-
щитой.

4  Как правильно заго-
рать? Что делать, если 

дошло до солнечного 
ожога?

Находиться на солн-
це можно до 11 и после 16 
часов. Первое посещение 
активного солнца должно 
быть не более 20-30 минут. 

Выделяют шесть фото-
типов людей: скандинав-
ский, светлокожий ев-
ропейский, среднеевро-
пейский, средиземно-
морский, азиатский и 
африканский. Люди пер-
вого типа — белокожие и 

рыжие — быстро сгора-
ют. Им нужно использо-
вать максимальную за-
щиту — SPF50, не снижая 
её. А лучше совсем не на-
ходиться на солнце, по-
скольку у них несоверше-
нен механизм образова-
ния меланина.

Большинству жителей 
средней полосы ближе 
второй и третий фототи-
пы. В первые два-три дня 
на солнце взрослым нуж-
но использовать защиту 
SPF50, потом переходить 
на 30 единиц. Для работы 
летом в офисе женщинам 
подойдут любые космети-
ческие средства с защитой 
10-15 единиц.

Четвёртый, пятый и ше-
стой фототипы практиче-
ски не нуждаются в фото-
защите.

В целом людям не реко-
мендуется находиться на 
солнце больше двух ча-
сов в день, а в течение года 
— более 50 дней с учётом 
дневного перерыва.

Если вы получили сол-
нечный ожог, в ближай-
шее время не выходите 
на солнце, используйте 
медикаментозные сред-
ства, противоожоговые 
регенеранты не менее че-
тырёх раз в день.

5 Где лучше загорать — 
на юге, в средней поло-

се или в солярии?
На природе принципи-

альной разницы нет, где 
загорать. Но надо учиты-
вать, что возле воды на 
открытом месте, где есть 
светоотражение, загар бу-
дет сильнее.

Как дерматолог я про-
тив загара в солярии: за-
частую лампы в них меня-
ют несвое временно. Нужно 
уточнять, как давно меня-
лась лампа, чтобы не обго-
реть. За рубежом от соля-
рия уже отказались, мно-
гие пользуются, например, 
автозагаром. Мы в этом во-
просе идём с опозданием.

Анна ФОМИНА

Солнышко моё!

Врачи не рекомендуют находиться 
на солнце больше 50 дней в год

Пять вопросов 
о загаре

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Возле воды на открытом месте, 
где есть светоотражение, 

загар будет сильнее

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»
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Определился победитель 
юбилейного, 15-го розы-
грыша кубка Бескова. Его 
обладателями в этом году 
стала команда «Асси-
рия-М», представляющая 
Северный округ столицы. 
«Ассирия-М» завоевала ку-
бок в сложнейшем финале, 
причём основного времени 
матча не хватило для выяв-
ления победителя.

На стадионе на Флот-
ской улице с 15 по 30 июля 
за главный трофей боро-
лись 10 футбольных кол-
лективов из разных окру-
гов столицы. 

Счёт после двух таймов 
в финале был 2:2. «Асси-
рия-М» взяла первенство 
лишь на восьмом ударе по 
пенальти.

— Ребята проявили 
стойкость и характер, и 
нам удалось победить в 
самый последний мо-
мент. Наш вратарь на-
нёс в серии пенальти ре-
шающий удар, а сопер-
ник «смазал», — считает 
капитан команды «Асси-
рия-М» Дмитрий Беджа-

мо, признанный самым 
ценным игроком турнира. 

В футбол Дмитрий игра-
ет с семи лет. Кубок Бес-

кова Дмитрий выигрыва-
ет третий раз. Раньше — в 
2007 году в составе «Терми-
натора» (САО), в 2015-м — в 

составе «Азимута» (САО).
— В этом году решил со-

брать команду сам: позвал 
друзей, играющих в раз-

ных клубах. Команду на-
звал «Ассирия-М», так как 
по национальности явля-
юсь ассирийцем, а «М» оз-
начает «молодёжная», — 
сообщил 45-летний Дми-
трий Беджамо.

По словам председателя 
оргкомитета «Кубка Бес-
кова» Константина Нау-
мова, несмотря на то что 
команд было меньше, чем 
обычно, за победу все бо-
ролись отчаянно. 

— Будь жив Констан-
тин Иванович, он бы 
остался доволен турни-
ром. Константин Бесков 
всегда пропагандировал 
дворовый футбол, поэ-
тому тотчас принял мою 
идею о проведении Куб-
ка и дал ему своё имя, — 
сказал Константин Нау-
мов.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Кубок Бескова выиграла «Ассирия-М» из САО
ФУТБОЛ

Индийской 
гимнасти-
кой — йогой 
в Москве 
занимают-

ся уже почти 20 лет. Кор-
респондент «Севера сто-
лицы» отыскал в райо-
не Аэропорт бесплатные 
занятия йогой: несколь-
ко групп создано в клубе 
«Орбита».

Внимание дыханию
Классической хатха- 

йогой в «Орбите» зани-
маются дважды в неделю. 
Хатха считается первой 
ступенью освоения йоги. 
Она поможет укрепить му-
скулатуру, оздоровить су-
ставы, улучшить осанку, 
более гармонично почув-
ствовать себя и своё тело.

— Первая группа зани-
мается по продвинутому 
уровню, — говорит психо-
лог, сертифицированный 
инструктор йоги Юлия 
Пономарёва. — Сюда при-

ходят взрослые от 18 лет. 
Мы выполняем довольно 
сложные позы.

Другое направление, 
которое включено в уро-
ки по хатхе, — раджа- йога. 
Это расслабляющая тех-
ника, работа с умом и ды-
ханием.

— Мы осваиваем пра-
наяму — дыхательные 

упражнения, — говорит 
инструктор. — Она помо-
гает сбалансировать со-
стояние, выровнять эмо-
циональный фон, улуч-
шить общее самочувствие.

Вторая группа йоги — 
для родителей с детьми. В 
занятия включены игро-
вые элементы. Группа за-
нимается с сентября по 
май, новый набор будет 
открыт в конце августа.

— Полезно, когда ре-
бёнок занимается вместе 
с родителями, — счита-
ет психолог Юлия Поно-

марёва. — Так улучшает-
ся эмоциональное взаи-
модействие в семье. 

Для суставов 
и не только

Есть и специальная груп-
па — для людей от 55 лет. 
Здесь занимаются хатхой в 
облегчённом варианте. Вы-
полняют суставную гимна-
стику, классические асаны 
в парах и индивидуально.

— Эту группу я веду уже 
второй год и вижу про-
гресс, — рассказала Юлия 

Пономарёва, — улучшается 
состояние здоровья прак-
тикующих. Если у кого-то 
были травмы, человеку ста-
новится легче, улучшают-
ся осанка и гибкость позво-
ночника. Одной участни-
це старшей группы 90 лет. 
Сначала я очень мягко с 

ней обращалась, а сейчас 
она по состоянию здоро-
вья и ума обгоняет других.

На занятие необходи-
мо взять удобную спор-
тивную одежду, справ-
ку от врача об отсутствии 
противопоказаний. Перед 
практикой лучше не есть 
два-три часа.

Юлия ВАНИНА

Расписание занятий: йога 55+ — 
вторник и четверг, 10.00; хатха-йога 
— вторник и четверг, 11.30.
Адрес клуба «Орбита»: Малый 
Коптевский пр., 4. Подробности 
по тел. (499) 152-5644

Йога: от пяти лет 
до девяноста
В районе Аэропорт занимаются индийской гимнастикой бесплатно

В течение всего лета в 
Войковском районе будут 
проходить бесплатные за-
нятия по волейболу для 
игроков всех возрастов. 
Тренировки проводятся 
на спортплощадке поли-
технического колледжа 
им. Годовикова.

— Мы собираемся каж-
дые понедельник и сре-
ду, участие бесплатное. 
Играют и школьники, и 
студенты, и взрослые. На 
поле выходят даже наши 
преподаватели. Присое-
диниться могут поклон-
ники игры от 15 лет, вклю-
чая ребят, которые не по-
сещают наш колледж, 
— рассказал тренер Алек-
сандр Кривушев.

Летняя секция была от-
крыта в прошлом году по 
инициативе тренера. По 
его словам, играть прихо-
дят как новички, так и те, 
кто уже хорошо знаком с 
этим видом спорта.

Занятия будут прово-
диться до конца августа с 
18.00 до 21.00. Предвари-
тельная запись не требу-
ется.

Мария ЖУКОВА 

Адрес колледжа им. Годовикова: 
ул. Зои и Александра 
Космодемьянских, 9

В Войковском 
проходят 
занятия 
по волейболу

Хатха считается 
первой 
ступенью 
освоения йоги

АНОНС

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

С помощью йоги можно улучшить осанку и гибкость позвоночника

«Ассирия-М» (игроки в белых футболках) завоевала кубок в сложнейшем финале

Константин Бесков всегда 
пропагандировал дворовый 
футбол
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Вы впервые ре-
шили завести 
щенка? Как 
подготовиться 
к появлению 

питомца в доме, «Северу 
столицы» рассказал Дми-
трий Кузнецов, началь-
ник Центра лучевой ди-
агностики и биотерапии 
животных, ведущий врач 
станции по борьбе с бо-
лезнями животных САО.

Определитесь 
с породой

Если вы собрались заве-
сти собаку, то прежде все-
го нужно определиться с 
породой. Например, соба-
кам породы бордер-колли 
нужно много двигаться, 
им нельзя сидеть на ме-
сте. Хозяева должны ре-
шить, справятся ли они с 
таким питомцем.

После того как определи-
лись с породой, нужно до-
говориться с членами се-
мьи о том, кто будет уха-
живать за щенком: выгули-
вать, кормить, мыть лапы.

— Когда берёте щенка у 
заводчика, из приюта или 
с передержки, захватите с 
собой тряпочку, на кото-
рой спал щенок. Это необ-
ходимо для того, чтобы он 
быстрее привык к новому 
месту. Брать щенка нуж-
но в возрасте 40 дней, не 
меньше, — советует Дми-
трий Кузнецов.

Чем кормить
Следующий момент 

подготовки — разобрать-
ся с кормами для домаш-
него любимца.

Если вы решили кор-
мить натуральной едой, 
нужно освободить часть 
морозилки для мяса и ко-
стей.

— Я всегда советую кор-
мить собак готовыми кор-
мами — паштетами и су-
хими кормами, так как 
они полностью сбалан-
сированы по составу — 
собаки получают все не-
обходимые микроэле-
менты и витамины. Кор-
мить строго дозированно 
— в зависимости от воз-
раста и веса, — расска-

зал Дмитрий Кузнецов.
Если решили комбини-

ровать паштеты и сухой 
корм, то обязательно чи-
тайте информацию о раз-
мере порций на банке.

В зависимости от по-
ведения и породы нужно 
кормить до трёх месяцев 
четыре-шесть раз в день, 
затем два раза в день. Ра-
стущему щенку до полуго-
да можно давать поливи-
тамины с кальцием.

Запретить 
кусочничать

С самого начала нужно 
пресекать попытки щен-
ка залезть на кровать, на 
стол, попрошайничать на 
кухне, таскать еду из ба-

ков и подбирать на улице.
— Главное — изначаль-

но дать понять собаке, кто 
в доме хозяин. Любовь лю-
бовью, а порядок поряд-
ком, — отмечает ветери-
нарный врач.

У крупных собак нужно 
в зародыше пресекать слу-
чаи проявления агрессии. 
А с маленькими собаками 

не стоит обращаться как с 
игрушкой. От этого у них 
портится характер.

Гулять со щенком мож-
но, как только пройдёт пе-
риод адаптации к привив-
кам. Отучать ходить в туа-
лет дома очень просто: как 
только увидите, что щенок 
начал кружить и приса-
живаться, сразу хлопни-
те его по попе и ведите на 
улицу. Достаточно сделать 
так несколько раз, чтобы 
щенок запомнил.

Гулять нужно как мож-
но чаще, но по чуть-чуть. 
После прогулки сполос-
нуть лапы. 

Полностью мыть собак 
не рекомендуется. Под-
шёрсток собак — их им-
мунная защита. Если всё 
же требуется помыть пи-
томца, то используйте су-
хие шампуни, они не за-
трагивают подшёрсток.

Прививка 
в два месяца

Ма леньком у щенк у 
важно сразу прогнать гли-
стов, потому что он может 
заразиться ими от матери. 
Лекарство не должно со-
впадать с прививкой.

— Обычно заводчики 
отдают привитого щенка. 
Если щенок не от завод-
чика, то первую прививку 
делают в два месяца. Она 
должна быть комплекс-
ной, в любой ветлечебни-
це знают, как её делать. 
Щенка сразу прививают от 
парвовирусного энтерита, 
вирусного гепатита и чум-
ки. Вторая прививка — че-
рез две недели после пер-
вой. Такая же комплекс-
ная плюс вакцинация от 
бешенства, — рекоменду-
ет Дмитрий Кузнецов.

Мария ГУСЕВА

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

На стол не пускать
Ветврач из САО рассказал, как выбирать щенка и как его воспитывать

С самого 
начала нужно 
пресекать 
попытки щенка 
залезть 
на кровать

В муниципальном приюте 
для бездомных животных, 
расположенном в Молжа-
ниновском районе, живут 
более 800 собак. Собак от-
дают в добрые руки здоро-
выми, социализированны-
ми, пригодными для жизни 
в квартире или в вольере.

Матильда — двухлетняя 
красавица, воспитанная и 
деликатная. Знает основные 
команды. Прекрасный ком-
паньон и защитник. Лояльна 
к собакам. Очень любит де-
монстрировать свои умения. 
Лает только по необходимо-
сти. Стерилизована, привита.

Магнит — 
рыжий пёс, 
около четы-
рёх лет, муд-
рый, степен-
ный, вежли-
вый и де-
ликатный. 
Ладит с другими собаками. 
Может жить в загородном 
доме в вольере. Подойдёт в 
любую семью. Привит.

Марк — 
двухлетний 
метис. Он 
очень неж-
ный, солнеч-
ный, друже-
любный. Ло-
ялен ко всем 
собакам, старается поиграть, 
подружиться. Ориентирован 
на людей. Ждёт хозяина, с 
которым будет совершать 
неторопливые прогулки.

Муниципальный приют САО 
г. Москвы для бездомных 
собак: priut-himki.ru. 
Тел. 8-916-830-7656

В ДОБРЫЕ РУКИ

Прежде чем завести щенка, надо определиться с породой и решить, кто из членов семьи 
возьмёт на себя основные заботы о нём
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Малые родины
— У меня две малые ро-

дины: Красноярск, где я 
родился, и Москва, в ко-
торую приехал в 17 лет. 
Огромную роль в моей 
жизни играет Северный 
округ. Когда был студен-
том, с приятелем снимал 
комнату у старушки в трёх-
комнатной хрущёвке на 
«Водном стадионе». А по-
том переехал в Дмитров и 
ежедневно ездил на элек-
тричке Савёловского на-
правления. У меня и рас-
сказ есть «Данилов мона-
стырь» — о том, как чело-
век садится в электричку и 
отступает его усталость…

По-моему, Северный 
округ очень отличается от 
всех округов Москвы. Здесь 
лучше сохранилась архи-
тектура и можно почув-
ствовать, как было до этого, 
— по остаткам Петровско-
го парка, по «Ромэну» или 
посёлку художников Сокол.

Ахмадулину путали 
с Ахматовой

— С Ахмадулиной я по-
знакомился, когда делал 
вместе с ней, Ерофеевым, 
Аксёновым и другими пи-
сателями неподцензурный 

альманах «Метрополь». 
Помню, Белла пришла, я 
открыл дверь, мы поздо-
ровались на «вы», а уже на 
кухне она предложила пе-
рейти на «ты». Мы сразу 
подружились, и потом она 
была свидетелем на моей 
свадьбе. Вся жизнь с 1979 
года у нас вместе прошла. 
Мы жили потом в одном 
подъезде. Местные жители 
её знали. Правда, один раз 
кто-то спросил: «У вас что, 
Ахматова в доме живёт?»

Занимал деньги 
у Искандера

— Великий писатель 
Фазиль Искандер жил ря-
дом со мной около метро 
«Аэропорт», на Красно-
армейской улице, а потом 
был моим соседом многие 
годы здесь, около «Бело-
русской». Кстати, если бы я 
ему тогда сказал, что он ве-
ликий, он бы ответил: «Ты 
что, выпил с утра?» Когда 
мы жили на Красноармей-
ской, я вёл свободный об-
раз жизни, у меня постоян-
но кончались деньги и я за-
нимал у него по 50 руб лей. 
Огромная была сумма! Но 
Фазиль всегда давал, а я 
всегда возвращал.

Его книга «Сандро из 
Чегема» — замечательная 
эпопея о жизни Кавказа, 
советую её всем прочитать. 
Такое чтение доставляет 
радость. В прошлом году 
«Русский ПЕН-центр», 
президентом коего я явля-
юсь, придумал премию Фа-
зиля Искандера в трёх но-
минациях — поэзия, про-
за и сценарий. На конкурс 
прислали огромное коли-
чество качественной про-

зы со всей страны. Мы не 
ожидали, что премия вы-
зовет такой большой ин-
терес. Это в честь Фазиля 
Искандера, и он того до-
стоин.

Два Василия
— У меня два литера-

турных учителя: Василий 
Аксёнов и Василий Шук-
шин, которые не очень-то 
друг друга «долюбливали», 

потому что казалось, что 
Шукшин больше «деревен-
щик», а Аксёнов — стиля-
га. Но между ними гораздо 
больше общего, чем разно-
го, потому что персонажи 
ранних рассказов Аксёно-
ва очень похожи на персо-
нажей Шукшина.

Василий Шукшин сы-
грал огромную роль в 
моей жизни — написал 
предисловие к моим рас-
сказам, которые не пе-
чатали. Только после его 
смерти эти рассказы опу-
бликовали в журнале «Но-
вый мир», и я, как говорит-
ся, проснулся знаменитым. 
С Шукшиным я встречал-
ся трижды, и это были бе-

седы, которые дословно за-
помнились на всю жизнь. 
Он был яркой, необыч-
ной личностью, с идеями, 
со своим языком. Он ска-
зал мне: «Тебе надо в Мо-
скву, а то тебя либо поса-
дят за твой длинный язык, 
либо сопьёшься, либо ста-
нешь комсомольским пи-
сателем». Потом я решил, 
что он был прав.

Поступил 
как старший брат

— Василий Аксёнов — 
близкий мне человек. Мы 
подружились, когда нача-
ли делать «Метрополь». Он 
крёстный отец моего сына.

Помню, мы с ним, уже 
после скандала с «Метро-
полем» — в 1979 году се-
кретариат Московской 
писательской организа-
ции осудил альманах, при-
знав его противоречащим 
практике советской лите-
ратуры, — поехали в Крым. 
Проехали на машине от 
Евпатории практически 
до Керчи. Я не знал, что 
он уже собирал материал 
для «Острова Крым». Он 
никогда не рассказывал о 
своих планах. Мы заехали 
в Коктебель и там случай-
но встретили Фазиля Ис-
кандера. Сели на веранде 
и начали выпивать. Фазиль 
рассказал, что получил те-
леграмму, в которой гово-
рилось о том, что из Союза 
писателей выкинули двух 
человек. Когда мы верну-
лись, оказалось, что меня и 
Виктора Ерофеева и правда 
исключили. Мне позвонил 
Аксёнов и сказал, что тоже 
выходит из союза, пока нас 
не восстановят. Только че-
рез какое-то время я по-
нял, что это был поступок 
старшего брата…

Записала Юлия ВАНИНА

Писатель Евгений Попов называет Аксёнова и Шукшина своими учителями

Белла 
уже на кухне 
предложила 
перейти 
на ты

«Деревенщик» и стиляга

Соседями и 
друзьями про-
заика Евгения 
Попова были 
Белла Ахма-

дулина и Фазиль Искан-
дер, по соседству с кото-
рыми он жил сначала в 
районе Аэропорт, а потом 
в Беговом. О мудром на-
путствии своего учите-
ля Василия Шукшина и о 
поступке «старшего бра-
та» Василия Аксёнова Ев-
гений Попов рассказал 
«Северу столицы».

Евгений Попов с Беллой Ахмадулиной и Борисом Мессерером на выставке в 1996 году…

…и с Василием Аксёновым на заседании ПЕН-клуба в 2000 году
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Весело, но голодно
Море манило Мишу 

Абрамова с детства. Ког-
да ему исполнилось 10 лет, 
выяснилось: на судах, ко-
торые ходят по воде, слу-
жить он не сможет.

— Меня тошнило при 
малейшей качке. Однако 
в море всё равно хотелось, 
поэтому я пошёл учиться 
в Ленинградское воен-
но-морское подготови-
тельное училище, а затем  

в Высшее военно-мор-
ское училище подводно-
го плавания, потому что 
подумал: под водой укачи-

вать не должно. Так оно и 
было, — вспоминает Ми-
хаил Абрамов. — После 
училища попросился на 
Тихоокеанский флот. До 
Владивостока, где нахо-
дилась база, мы с други-
ми выпускниками доби-
рались девять суток на 
поезде. Было весело, но 
голодно, потому что все 
деньги мы проели за пару 
дней.

Встречали 
с поросёнком

Михаила Абрамова сна-
чала назначили штурма-
ном, а затем командиром 
подлодки. Однажды на 
учениях его экипаж дол-
жен был атаковать крей-
сер, на борту которого 
находился маршал Рокос-
совский.

— Крейсер и ещё три 
миноносца изображали 
условного противника. 
Во время атаки Констан-
тин Константинович пил 
чай на палубе и видел, как 
к кораблю приближается 

пущенная нами торпеда. 
Естественно, она была 
учебная, — рассказывает 
контр-адмирал.

На базе членов экипа-
жа ждал жареный поросё-
нок. Традиция так встре-
чать победителей появи-
лась ещё в годы Великой 
Отечественной.

Спаслись не все
Однажды у острова Гуам 

на подлодке случился по-
жар.

— Тогда в разгаре была 
холодная война. Мы 
должны были следить, 
чтобы у острова не по-
явились военные кораб-
ли США. Внезапно в од-
ном из отсеков начался 
пожар, потому что кто-то 
там окурок не затушил, — 
говорит житель Ховрина.

Угарным газом отрави-
лись 19 человек. 

— Врач спас всех, кроме 

одного. Я сообщил о слу-
чившемся на базу, за по-
гибшим пришёл эсминец. 
Подлодке было приказано 
прервать службу и возвра-
щаться обратно, — добав-
ляет контр-адмирал.

Понервничали 
во Вьетнаме

Самой опасной опера-
цией Михаил Абрамов 
называет плавание по 
Южно-Китайскому морю 
у берегов Вьетнама. Это 
было в 1972 году — там 
тогда шла война с США. 
Советские корабли долж-
ны были поддержать Се-
верный Вьетнам. В походе 
Михаил Абрамов, в то вре-
мя уже капитан 2-го ранга, 
был старшим группировки 
из пяти атомных подлодок.

— Южно-Китайское 
море не глубокое, лодки 
буквально ползали по дну, 
— поясняет он.

Приказа стрелять не 
поступило, но понервни-
чать морякам пришлось 
изрядно.

— В Южно-Китайском 
море мы находились 20 
дней. Иногда поднима-
лись наверх для сеансов 
радиосвязи. С неба нас 
могли заметить самолё-
ты США, и после каждо-
го всплытия приходилось 
менять место расположе-
ния подлодок, — говорит 
контр-адмирал.

Сейчас Михаил Абра-
мов на пенсии, однако 
благодаря заботе супруги 
Галины Сергеевны он по-
лон энергии. Историями 
из своей военной карье-
ры контр-адмирал часто 
делится с подрастающим 
поколением на открытых 
уроках в школах района, а 
ещё увлекается футболом 
и волейболом и не пропу-
скает матчи по телевизору.

Роман ФЛЕЙШЕР

Под водой 
не укачает
Контр-адмирал из Ховрина вспоминает, 
как атаковал крейсер с маршалом Рокоссовским

Однажды 
у острова Гуам 
на подлодке 
случился 
пожар

Детский морской центр 
им. Петра Великого объ-
являет набор ребят 10-17 
лет на программу «Осно-
вы морского дела».

Обучение продлится 
два года. За это время дети 
освоят азбуку Морзе, све-
товой и флажный сема-
фор, устройство шлюпки, 
парусного снаряжения и 
надводного корабля, исто-
рию Военно-морского фло-
та, научатся вязать морские 

узлы, управлять шлюпкой 
и стрелять из пневматиче-
ской винтовки.

Занятия будут прово-
диться два раза в неделю 
по два часа, большинство 
из которых займёт прак-
тика. По воскресеньям 
планируются бесплатные 
занятия плаванием в бас-
сейне «Динамо», а с сере-
дины апреля по июль — 
шлюпочная практика на 
водной базе центра на Хим-
кинском водохранилище.

Для поступления роди-
телям необходимо подать 

заявку через портал госус-
луг или написать заявле-
ние в центре. 

— В школе ребята полу-
чают хорошую професси-
ональную подготовку по 
морской специализации. 
Более 40% выпускников 
поступают в высшие тех-
нические учебные заве-
дения, а более 15% — вы-
бирают «морскую» про-
фессию, — сообщила за-
меститель руководителя 
по учебно-воспитатель-
ной работе центра Гузель 
Стекляр. 

Кроме того, приём ве-
дётся и на другие про-
граммы: «Судомоделиро-
вание», «Юный морской 
спасатель», «Юный стре-
лок», «Юные романтики 
моря», «Юный патриот», 
«Юный моряк», «Юный 
судоводитель», «Юный 
художник-маринист» и 
«Спортивно-оздорови-
тельные занятия». Требу-
емый возраст ребят варьи-
руется от 8 до 18 лет. Всё 
обучение бесплатное. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА 

В Войковском обучат морскому делу
НА ПЛАВУ

Адрес Детского морского центра им. Петра Великого: 
Ленинградское ш., 56а. Тел. (499) 159-9877

На флоте 
контр-ад-
мирал, жи-
тель Хов-
рина Ми-

хаил Абрамов прослу-
жил более 40 лет и на 
боевых подлодках ходил 
даже у берегов Вьетна-
ма, когда там шла война 
с США. Кто тогда пред-
ставлял главную опас-
ность для моряков и как 
им удалось выжить, ког-
да у острова Гуам в Ти-
хом океане подлодка за-

горелась, Михаил Абра-
мов рассказал «Северу 
столицы».

На подлодке «К-23» Михаил Абрамов служил на Тихом океане, у острова Гуам
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Павел Отдель-
нов — совре-
менный худож-
ник, извест-

ный своими работами в 
жанре индустриального 
пейзажа. Целая серия его 
картин связана с районом 
Западное Дегунино. Две 
работы его проекта «Вну-
треннее Дегунино» до 10 
сентября можно увидеть 
на выставке «Возвращай-
ся домой» в Институте 
русского реалистическо-
го искусства на Дербенев-
ской набережной.

— Каждый день я ехал в 
мастерскую из пригорода 
на маршрутке мимо спаль-
ного района, мимо надпи-
си «Западное Дегунино», — 
говорит Павел. — Мне это 
место не казалось интерес-
ным: таких районов много. 

Но потом Павел стал вы-
ходить из маршрутки, гу-
лять по улицам и увидел 
обычную окраину с ТЭЦ, 

большой промзоной и 
спальными кварталами.

«Внутренним» Павел 
назвал Дегунино потому, 
что у художника не было 
цели написать конкрет-
ное место.

В работах Павла дома, 
эстакады, башни ТЭЦ и 
автосервисы как бы погру-
жены внутрь картины. На 
выставке, которая прохо-
дила в Музее современно-
го искусства, художник за-

сыпал пол искусственным 
снегом, чтобы усилить это 
впечатление. Зритель шёл 
от картины к картине буд-
то по сугробам.

— Смысл работ может 
быть разным для каждо-
го, — говорит Павел, — это 
не критика окраины. Воз-
можно, кто-то увидит свой 
район свежим взглядом.

Все работы художника 
на его сайте otdelnov.com.

Юлия ВАНИНА

Галерея «Граунд Пес-
чаная» (Новопесчаная 
ул., 23) предлагает жите-
лям округа стать участ-
никами выставки «Ваша 
коллекция», которая от-
кроется 9 сентября. Что-
бы стать её участником, 
нужно быть владельцем 
интересной коллекции 
и быть готовым показать 
её гостям выставки. В га-
лерее ждут коллекционе-
ров как простых, повсед-
невных предметов, так и 
не обычных и даже стран-
ных — к примеру, носков 
или пакетиков с сахаром.

Организаторы надеют-
ся собрать в экспозиции 
объекты, интересные не 
только для москвичей, но 
и для исследователей раз-
ных специальностей — от 
искусствоведов до психо-
логов.

Приём заявок до 25 ав-
густа. Подробности по 
тел. (499) 943-5131.

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Фотовернисаж 
на улице Усиевича

До конца августа библио-
тека №42 (ул. Усиевича, 16) 
приглашает на экологический 
фотовернисаж «Московский 
дворик», посвящённый до-
машним животным. 
Подробности 
по тел. (499) 151-7631

Зоопарк 
на Ангарских прудах

В 11.00 9 августа в пар-
ке на Ангарских прудах (ул. 
Софьи Ковалевской, 1, стр. 
8) пройдёт мастер-класс для 
детей «Ночь и день в дикой 
природе». Дети сделают из 
подручных материалов ти-
гра, сову, лису и устроят спек-
такль с их участием.

В 12.00 12 августа здесь 
пройдёт мастер-класс «Мой 
любимый зоопарк: создай свою 
картину». Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 908-3500

Встреча с собаками 
в Ховрине

В библиотеке №27 (Фести-
вальная ул., 67) 19 августа в 
11.00 четвероногие артисты 
из дог-клуба «Созвездие лов-
чих псов» встретятся с юными 
читателями. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 455-6897

Кино для детей 
на улице Костякова

В кинотеатре «Искра» (ул. 
Костякова, 10) продолжается 
цикл бесплатных кинопоказов 
для детей «Лето без портфе-
ля». 12 августа в 12.00 можно 
посмотреть 1-ю серию совет-
ского телефильма «Кортик», 
15 августа в 10.30 — фанта-
стический фильм «Тайна же-
лезной двери», 21 августа в 
10.30 — музыкальную коме-
дию «Новые приключения ка-
питана Врунгеля». Вход на по-
казы свободный.

Юлия ВАНИНА,
Ольга ВОЛЖСКАЯ

ВЫСТАВКА

Покажи свою 
коллекцию

Павел Отдельнов рисует 
«внутреннее Дегунино»

Московский музыкаль-
но-драматический цы-
ганский театр «Ромэн» 19 
августа открывает новый, 
86-й театральный сезон.

Как рассказал дирек-
тор театра Юрий Морозов, 
первым спектаклем сезона 
станет легендарная поста-
новка «Мы — цыгане». В 
пьесе соединён фольклор 
с фрагментами из русской 
и мировой классики: древ-
неегипетские танцовщи-
цы, севильская красави-
ца Кармен, Эсмеральда и 

Квазимодо из знаменито-
го романа Виктора Гюго, 
пушкинские Алеко и Зем-
фира, Грушенька из «Оча-
рованного странника» Ни-
колая Лескова и Маша — 
героиня пьесы Льва Тол-
стого «Живой труп».

Цена билетов от 200 руб-
лей. 

Мила РЯБИНИНА

Адрес театра: 
Ленинградский просп, 32/2.
Заказ билетов 
по тел. (499) 251-8522.

«Ромэн» открывает сезон

Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

Сезон откроет легендарная 
постановка «Мы — цыгане»

На выставке 
зрители шли 
от картины 
к картине будто 
по сугробам

ТЕАТР
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Художник посвятил серию картин Северу столицы ХОББИ

Владельцы коллекций смогут 
представить их на выставке

Благодаря работам Павла Отдельнова кто-то посмотрит на свой район свежим взглядом
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Павел Санаев: У нас было 
три двора: 
«наш», «тот»
и «цирковой»

18 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Актёры, 
учёные и цирковые
— Павел, вы родились 
и выросли в доме на улице 
Черняховского. Каким вам 
запомнился двор вашего 
детства?

— У нас было три дво-
ра: «наш двор», «тот двор» 
и «цирковой двор». Хотя 
на самом деле все они на-
ходились у дома 5 на улице 
Черняховского, который 
обойти можно за пять ми-
нут. Но в детстве простран-
ство всегда кажется больше.

«Наш двор» находился с 
внутренней стороны дома 5.
Здесь жили актёры Миха-
ил Глузский, мой дедуш-
ка Всеволод Санаев, Майя 
Булгакова, Муся Виногра-
дова, Владимир Юматов…

Но был ещё «наружный 

двор»: дом тот же, просто 
подъезд с другой стороны. 
Там, если не ошибаюсь, 
жили технические специ-
алисты. Иногда я прихо-
дил в гости к своему това-
рищу Артёму, и он нам по-
казывал опыт «фараонова 
змея»: брал у дедушки ка-
кой-то белый химикат, под-
жигал, и из него как будто 
выползала чёрно-коричне-
вая змейка. Ещё там жила 
девочка Кира, мы с ней по-
том оказались в одном клас-
се. Дедушка у неё явно был 
научным работником, по-
тому что для своей «Волги 
ГАЗ-21» придумал удиви-
тельное противоугонное 
устройство. Сегодня такое 
даже представить трудно. 
Когда он приезжал домой, 
ему с балкона скидыва-
ли кабель, он подсоединял 
его к чему-то под капотом. 
Этот провод тянулся через 
весь двор от балкона к ма-
шине. Утром дед отцеплял 
провод, и родственники за-
тягивали его обратно.

Между двумя этими дво-
рами располагался «цирко-
вой двор». Над аркой, в квар-

тире на 3-м этаже, жила обе-
зьянка Чичи. Она всё время 
тусовалась у окна, и мы лю-
били её дразнить. Эта тер-
ритория относилась к «цир-
ковому двору». Отношения 
с ребятами оттуда у нас не 
складывались, потому что 
они были физически более 
развитыми, ведь они с дет-
ства работали в цирке. Если 
мы что-то затевали, напри-
мер собирались жечь костёр, 
и вдруг приходили «цирко-
вые», то мы предпочитали 
быстренько разойтись. Ни-
кто нас не обижал, но мы 
шестым чувством ощуща-
ли их физическое превос-
ходство и предпочитали 
лишний раз не отсвечивать.

Авоська 
с портвейном
— Cудя по вашей книге 
«Похороните меня за плин-
тусом», отчасти автобио-
графической, в детстве вы 
были таким «правильным 
мальчиком».

— Я вам сейчас расска-
жу одну историю про «пра-
вильность». Во времена мо-

Писатель рассказал о своём детстве 
на улице Черняховского

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Писатель, сценарист, режиссёр Павел Санаев — автор нашумев-
ших бестселлеров «Похороните меня за плинтусом», «Хроники 
Раздолбая» — уже много лет живёт в доме на улице Черняховско-
го. Я встретилась с ним недалеко от метро «Аэропорт», в одном 
из кафе, где Павел, по его признанию, много работал над своими 
сценариями.

С целью наставить дядек 
на путь истинный 
я подхватил авоську 
с бутылками и дал дёру
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его детства самая известная 
в районе винная точка нахо-
дилась на улице Черняхов-
ского. С утра там выстраи-
валась очередь «хроников» 
за водкой и «портвешком». 
Тут же за углом они сооб-
ражали на троих. Как-то 
два мужика забрели к нам 
во двор по нужде. Остави-
ли авоську с портвейном 
под деревом, сами отошли 
в сторонку. И вот мы с при-
ятелем задумали эти бутыл-
ки утащить. Нам было лет 
шесть-семь, и мы твёрдо 
знали, что пить — плохо и 
эти дяди поступают непра-
вильно. С целью наставить 
дядек на путь истинный я 
подхватил авоську с бутыл-
ками и дал дёру. Мужики, 
застёгивая на ходу брюки, 
бросились в погоню. Бегал я 
довольно быстро, но бутыл-
ки были тяжёлыми. Пробе-
жав через соседний двор, я 
увидел, что меня настигают, 
и бросил свою ношу. Веро-
ятно, бутылки разбились: 
преследователи отстали, 
но вслед я услышал отбор-
нейшую матерщину.
— По аналогии с «Дениски-
ными рассказами» ваши 
можно было бы назвать 
«Пашкины рассказы»…

— Тогда слушайте ещё 
одну историю. В том ме-

сте, где сейчас располага-
ется «Галерея Аэропорт», во 
времена моего детства сто-
яла огромная, с четырёх-
этажный дом, киноафиша. 
Однажды на газоне рядом с 
афишей я увидел грузина, 
выгуливающего большого 
пуделя с необычно длин-
ными лапами, и сказал: 
«Какая у вас собачка ин-
тересная». Грузин с харак-
терным акцентом пояснил: 
«Мальчик, это не собачка, 
а овечка». Разумеется, я по-
интересовался: а где же она 
живет? И услышал: «На 
балконе, мальчик, на бал-
коне». — «Но зимой же она 
замёрзнет», — не унимался 
я. «Зимой её не будет, она 
до ближайшего праздника 
у меня», — услышал я очень 
огорчивший меня ответ.

Натирал полы 
в школе
— В какой школе вы учи-
лись?

— Я учился в трёх шко-
лах. Мои последние школь-
ные годы прошли в 152-й
школе, это около метро 
«Аэропорт». Самое яркое 
воспоминание о школе — 
как мы натирали воском 
паркетные полы. На ногу 
надевалась специальная 

щётка, и мы ею шу-
ровали часа полто-

ра. Иногда, кстати, даже 
приятно было: оглядыва-
ешься назад, а пол так кра-
сиво блестит…

До 7-го класса я учил-
ся в 69-й школе. Это была 
английская школа, и в ней 
в основном учились дети 
очень преуспевающих по 
советским меркам роди-
телей. Соответственно, у 
ребят стали в какой-то мо-
мент появляться магни-
тофоны, хорошая модная 
одежда. И это стало од-
ной из причин, по которой 
мои родители вдруг реши-
ли меня из этой школы за-
брать. Они посчитали, что 
такое окружение меня раз-
вратит, я стану неправиль-
ным ребёнком. И меня в 
воспитательных целях пе-
ревели в более простую 
школу — 152-ю.

Дневник работы 
над книгой
— Ваша мама, актриса Еле-
на Санаева, живёт с вами? 

— Мама по-прежнему 
живёт в посёлке Сокол. 
Она играет в Театре совре-
менной пьесы. Достаточно 
много работает. Правда, ей 
тяжеловато ходить, побали-
вают суставы. А так чувству-
ет себя, слава богу, ничего.
— Вы окончили ВГИК. 
Ка кую-то роль в вашем по-

ступлении в этот вуз сыграл 
ваш отчим — актёр 
и режиссёр Ролан Быков?

— Отчасти. Классе в ше-
стом я увлекался фотогра-
фией, и считалось, что вро-
де бы снимаю неплохо. Хотя 
на самом деле я просто не-
плохо печатал карточки, и 
к настоящему фотоискус-
ству мои опыты отноше-
ния не имели. Но поскольку 
я этим увлекался, то решил, 
что поступлю на оператор-
ский факультет. Но потом, 
когда я начал писать, Ролан 
меня убедил, что делать это 
у меня получается намного 
лучше, чем снимать, и по-
ступать мне надо не на опе-
раторский, а на сценарный. 
Вот это была абсолютно, на 
сто процентов его идея.
— Какой период жизни 
Ролана Антоновича Быкова 
вам больше всего запом-
нился?

— Наша жизнь делилась 
на до создания Междуна-
родного фонда развития 
кино и телевидения для 
детей и юношества и после. 
Всё, что было после, быстро 
превратилось в рутину, ко-
торая давалась ему трудно: 
ведь он был творческим че-
ловеком. Постоянно фон-
танировал какими-то иде-
ями, что-то писал, приду-
мывал. С ним было дей-
ствительно интересно. О 
том, как он чувствовал 
себя, занимаясь админи-
стративной работой, гово-
рят его стихи: «В собствен-
ной жизни живу как вы-
сланный, силы нужны для 
жизни бессмысленной…»
— Мои коллеги интересуют-
ся, когда выйдет ваша книга 
«Хроники Раздолбая-2»?

— Скажите коллегам, 
чтобы они подписались на 
мой аккаунт в «Инстагра-
ме». Там что-то вроде днев-
ника работы над книгой, я 
даже выкладываю её фраг-
менты. Так что в любой 
момент в реальном време-
ни можно узнать, как идёт 
работа, сколько написано...

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Ролан меня убедил, 
что поступать надо 
не на операторский, 
а на сценарный

ВСЕ НА ДАЧУ!

Август — время 
для пряностей

Что сажать в августе, ка-
кие культуры лучше при-
живутся, рассказал кон-
сультант «Севера столи-
цы», садовод и огородник, 
житель Войковского рай-
она Александр Смирнов.

— Считается, что август 
— это время сбора уро-
жая, однако тёплый лет-
ний месяц можно активно 
использовать для посадки 
— даже повторной — ово-
щей и зелени на месте ос-
вободившихся от основ-
ных культур грядок. За-
одно можно подготовить 
почву для зимней «но-
чёвки» и ранних весен-
них посадок, — говорит 
Александр Смирнов.

Итак, что лучше все-
го вырастет в августе? 
Во-первых, быстро зре-
ющие овощи, пряности и 
зелень, требующие ноч-
ной прохлады. Это ре-
диска, ранние сорта свё-
клы и морковки, редька, 
различные виды салатов 
и дайкон.

Однако и тут есть свои 
особенности. Не нужно 
сажать всё разом.

В первой половине ав-
густа лучше высадить зе-
лень и пряности: укроп, 
кресс-салат, обычный са-

лат, базилик, кориандр, 
петрушку, лук на зелень, 
горох.

Хорошо растут салат ла-
тук, руккола и некоторые 
сорта шпината.

— Отлично растут вы-
саженные в начале авгу-
ста морковь и свёкла. Так-
же есть сорт скороспелого 
картофеля, который со-
зревает всего за 40 дней. 
Если его посадить, то в 
начале сентября будет све-
жий урожай молодой кар-
тошечки — такой вкусной 
в отварном виде с солью и 
укропчиком, — рассказы-
вает садовод.

С середины августа 
можно сеять китайскую 
и пекинскую капусту, ре-
диску, чёрную редьку. Ре-
диску лучше сажать на ме-
сто, где рос чеснок или го-
рох. Через две-три недели 
можно собирать урожай.

По словам А лексан-
дра Смирнова, подготов-
ка почвы не отличается 
от весенних посадок: не-
много обеззараживающе-
го разведённого концен-
трата, затем взрыхлить и 
добавить удобрений. Тог-
да урожай созреет раньше 
на три-четыре дня.

Мария ГУСЕВА
Ролан Быков и Елена Санаева решили перевести Павла из престижной школы в обычную, 
опасаясь, что окружение его развратит

В первой половине августа можно высадить базилик
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Актриса Ольга Про-
кофьева, как и мно-
гие люди, любит 
вкусную еду, но 
при этом гур-
маном себя 
не считает. На 
завтрак пред-
почитает про-
стоквашу, в ко-
торую добавля-
ет домашнее варе-
нье, которое готовит её 
мама из яблок, клубники, 
слив… Так что Ольга Про-
кофьева давно не покупа-
ет никаких йогуртов с ис-
кусственными красителя-
ми. Не отказывается утром 
от хрустящего круассана, 
сдобы или горячего бутер-
брода с сыром. Но днём и 
вечером хлеб для неё табу. 
А вот своих близких Оль-
га иногда может побало-
вать тортиком собствен-
ного приготовления. 

Для него понадобится 
примерно 150 граммов би-
сквитного печенья. Возь-
мите три яйца, отделите 
белки от желтков. До-
бавьте в белки пример-
но стакан сахарного 
песка и взбейте в пену. 
Соедините с желтко-
вой массой, 150 грам-
мами не сладкого йо-
гурта и таким же ко-
личеством смета-
ны. Добавьте в чашку 
кофе рюмку коньяка. 
Быстро окуните в эту 
смесь печенье. Уложите 
его на дно формы. На-
кройте яично-сметан-
ной смесью и взбиты-
ми сливками. Повто-
рите слои. Посыпьте 

всё тёртым шоколадом и 
поставьте в холодильник 
на несколько часов. Тира-
мису по-домашнему мож-
но подавать к чаю.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 
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СКАНВОРД

По горизонтали: Царапина. Мыс. Инцидент. 
Ватага. Собака. Кредитор. Ребус. Лосиха. Ва-
лет. Нок. Кортик. Мате. Ясон. Зуда. Рвань. 
Ряженка.
По вертикали: Конструктор. Бабариха. Сви-
язь. Признак. Аксу. Одр. Вселенная. Али-
са. Дот. Таис. Маета. Тина. Грохот. Сетка. 
Ракетка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Ольга 
умеет чинить 
технику

Я Ольга Королёва. Мне 25 лет. С самого рожде-
ния живу в САО. По профессии юрист, сейчас я 
мама в декрете, воспитываю чудесную дочь. Люб-
лю читать, готовить, а также люблю всё, связан-
ное с техникой, всё, что можно починить и сделать 
своими руками.

И напишите несколько слов о себе: чем занимаетесь, чем 
увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газете. К концу года 
через голосование на сайте газеты подведём итоги. Победи-
телей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях — окружных 
и районных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются 
в паб ликах. Можно оставить там свои комментарии и «лайки». 
Это будет учитываться при подведении итогов конкурса.
Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru. Формат: jpeg. Удачи!  

Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Тирамису по-домашнему 
от актрисы 
Ольги Прокофьевой

Десерт 
для близких

Только в этом году, если 
сложить ваш год рождения 
с вашим возрастом, получит-
ся 2017!

— Решила вернуться 
к мужу...

— Почему?
— Не могу спокойно смо-

треть, как этот негодяй жи-
вёт в своё удовольствие...

— Три часа ночи! Кто вы?
— Это папа вашего учени-

ка, Елена Васильевна! Спите?
— Конечно!
— А мы каштаны пилим, 

жёлуди протыкаем — готовим 
поделку на конкурс «Прощай, 
осень!..».

— Доченька, давай покажем, 
как мы выучили названия ме-
сяцев. Ну! Ян...
— …варь!
— Фев...

— …раль.
— Ну давай сама!
— Арт, Рель, Ай, Юнь, Юль, 
Густ, Ябрь, Ябрь, Ябрь, Абрь!

Если чёрный кот перешёл 
дорогу туда и обратно, он 
удвоил наказание или отме-
нил своё решение?

Три часа ночи. А тут вдруг 
сосед стучит ногой в дверь. 
Я так перепугался, что у меня 
аж перфоратор из рук выпал!

В фотостудию заходит кли-
ент:

— Напечатайте мне, пожа-
луйста, фотографии с этой 
пленки.

— 9 на 12?
— 108, а что?

Надпись на калитке: «Стучи-
те громче, глухая собака!»

Хотел поступить на филоло-
гический, но ихний декан был 
против.

АНЕКДОТЫ

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

ПОД ОТКРЫТЫМ 
НЕБОМ

День 
физкультурника 
отметят 
на Соколе

12 августа в парке у ки-
нотеатра «Ленинград» 
(Новопесчаная ул., 12) 
пройдёт окружной спор-
тивный праздник в честь 
Дня физкультурника.

В Центре физической 
культуры и спорта САО, 
который проводит празд-
ник, сообщили, что про-
грамма включает в себя 
фитнес-зарядку, при-
ём нормативов ГТО, со-
ревнования по стритбо-
лу, шашкам, шахматам 
и стрельбе в электрон-
ном тире. Самых юных 
участников ждут «Ве-
сёлые старты». Наиболее 
спортивные и активные 
жители получат подар-
ки. Начало в 12.00. Вход 
свободный.

Подробности по тел. 
(499) 905-5468.

Роман ФЛЕЙШЕР
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